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IV  сессия Томского областного Совета депутатов трудящихся
Вчера состоялась IV сессия 

областного Совета депутатов 
трудящихся.

Председателем сессии из
бирается депутат В. И. Конь
ков, секретарем — депутат 
Н. С. Степанова.

На повестке дня сессии об
ластного Совета:

1. Доклад мандатной комис
сии о выборах депутата в об
ластной Совет депутатов тру
дящихся по Томскому город
скому избирательному окру
гу № 14 (докладчик — пред
седатель мандатной комиссии 
А. И . Бортников].

2. О плане развития мест
ного хозяйства области на 
1970 год (докладчик — пред
седатель областной плановой 
комиссии и. А. Хамитов],

3. О бюджете области на 
1970 год (докладчик — заве
дующий областным финансо
вым отделом А. В. Сергеев, 
содокладчик — председатель 
бюджетной комиссии област-

, ного Совета А . Ф , Чумак].
4. Организационный во

прос.
В соответствии с представ

лением мандатной комиссии 
областной Совет признал пол
номочия депутата областного 
Совета депутатов трудящих
ся Д . А. Ф роловой, избран
ной 23 ноября 1969 года по 
Томскому городскому избира
тельному округу № 14 по вы
борам в Томский областной 
Совет депутатов трудящихся.

В прениях по докладам вы
ступили: председатель Криво- 
шеинского райисполкома
Я. И. Христенко, намотчица 
завода измерительной аппа
ратуры Г. Е. Рогожина, пер
вый секретарь Парабельского 
райкома КПСС А. Г. Конюх, 
шофер Томского геофизиче
ского треста (гор. Колпаше- 
во) В. В. Климов, студентка 
Томского государственного пе
дагогического института им. 
Ленинского комсомола Г. Е.

Кузьмина, председатель Ко- 
жевниковского райисполкома 
С. Ф . Киселев, машинист па
ровоза локомотивного депо 
станции Томск-11 А. М . Гала
нин, председатель областного 
комитета народного контроля 
К. А . Цыцарев, телятница кол
хоза «Комсомолец» Асинов- 
ского района Н. М . Чубарова, 
начальник областного управ
ления местной промышленно
сти А. Г. Костюченко, предсе
датель Александровского рай
исполкома Н. Ф . Филатов, 
председатель облисполкома 

Н. В. Лукьйненок.
Обсуждены также органи

зационные вопросы.
Областной Совет избрал 

заместителем председателя 
облисполкома Д . А . Ф ролову, 
утвердил начальником управ
ления коммунального хозяй
ства облисполкома И. М . Ш у
милина, начальником област
ного аптекоуправления— Н. С. 
Ящука.

 ̂ Л е н и и с к л я
РУАОВДЯ ВАЖТЯ

eiBi

Успешно завершает четвертый год пятилетки одна из 
лучших доярок Гагаринской фермы колхоза «Россия» 
Зырянского района Любовь Петровна Климова. Встав на 
трудовую вахту в честь 100-летия со дня рождения 
В. И. Ленина, она брала обязательство получить в предъ. 
юбилейном году не менее 3 тысяч килограммов молока 
от каждой коровы. Свое обязательство Л. П. Климова 
успешно выполнила, надоив с начала года около 3.800 ки
лограммов молока от коровы. И сейчас в соревновании 
доярок она занимает одно из первых мест в районе.

Фото в. Ефименко,

Р А П О Р Т У Ю Т  
ПЕРЕДОВИКИ ЛЕСА

б е л ы й  я р . Лесозаготови
тельная бригада из Уткинского 
леспромхоза, руководимая
В. П. Кокориным, обязалась за
гото ви ть 'в  этом ‘ году 30 ты сяч 
кубометров древесины. К 19 
декабря коллектив заготовил 
уж е более 30 ты сяч . Бригада 
А . В. Панова из этого леспром
хоза тоже справилась с обя
зательствами,

В. М АРЧЕНКО.

МОЛЧАНОВО. Коллектив Мо- 
гочинского лесозавода завер
шил годовой план по вы пуску 
пиломатериалов. К 22 декабря 
коллектив выдал 739 кубомет
ров пиломатериалов сверх 
плана.

Соревнование лесопильщиков 
возглавляет смена мастера 
В. Зибика. Коллектив потока 
из этой смены, где рамщика
ми Г . Федоров, А . Белоусов, 
В. Абакумов, уже не только 
выполнили годовой план, но и 
свои обязательства. На его 
счету более 2 ты сяч кубомет
ров сверхплановых пиломате- 

ур^алов.
 ̂ Н. ЧЕБО ТАРЕН КО В.

П А РА БЕЛ Ь . На слете^передо- 
виков производства района от
мечались . успехи лесопункта 
Березовского, который к  1 де
кабря выполнил свои годовые 
обязательства. На лесопункте 
отличилась, бригада А . П. Ку- 
ранакова. Она к 11 декабря 
отправила на нижний склад 
21.354 кубометра леса при 
обязательстве в 21 ты сячу ,

ф . ФЕДОРОВ.

АСИНО. В начале года брига
да К. К . Перервина принимала 
обязательство — заготовить 
за 12 месяцев 23 ты сячи кубо
метров леса. В первой декаде 
декабря она успешно завер
шила выполнение своего ‘ обя
зательства. К Новому году ре
шено стрелевать еще 2 ты ся 
чи кубометров древесины.

'  Н. ПИНЧУК.

А вот — два письма из 
вчерашней почты.

Дорогая редакция!
Коллектив лесозавода № 2 

досрочно выполнил годовой 
план и приняты е, обязатель
ства. Бригады рамных потоков 
Ф . fyl. Мирошниченко и В. Е . 
Герасимовича слово свое сдер
жали в середине декабря. Эти 
коллективы решили напилить 
дополнительно к плану 2.100 
кубометров пиломатериалов.

В. ЗЛЕНКО, 
начальник лесозавода № 2 
Томского деревообрабаты

вающего комбината.
*' *  *

Уважаемая редакция!
Я вам посылал обязательство 

нашего мастерского участка 
на четвертый квартал, которое 
вы опубликовали в своей газе
те . Сообщаю, как  мы выполня
ем взятое обязательство. С 
ним справляемся успеш но: к
10 декабря заготовлено на 129 
кубометров леса больше квар
тального плана.

Средняя производительность 
труда по мастерскому участку 
составила за октябрь и ноябрь 
1.58 процентов. Особенно хоро
шо потрудились в прошедшие 
два месяца бригады, руководи
мые В. В. Походней и А . А . 
Паничевым. Производитель
ность труда у них составила 
193 и 194 процента соответст
венно. Задание первой полови
ны декабря они перевыполни
ли уже к  10 числу.

Такой высокой производи
тельности труда коллектив 
участка добился благодаря ук 
реплению трудовой и произ
водственной дисциплины, уп 
лотнению рабочего дня и сок
ращению расстояния подвозки 
хлы стов .

П. НОВОСЕЛОВ, 
мастер Средне-Тымского 
лесопункта Каргасокского 

леспромхоза.

ИСТОЧНИК НАШЕЙ СИЛЫ
у  каждого человека, на

верное, есть событие, кото
рое остается в памяти на 
всю жизнь. Таким для меня 
является Третий Всесоюзный 
съезд колхозников, участни
цей которого мне посчастли
вилось быть.

Трудно выразить словами 
свои впечатления о том, что 
довелось увидеть, услы
шать, пережить. Столица 
встретила нас приветливо,, 
гостеприимно. Как символ 
теплоты и сердечности — 
красные гвоздики, которые 
иреподнесли нам москвичи 
на Казанском вокзале, когда 
мы ступили на московскую 
землю, с  этого и началась 
для нас Москва. И уже по
том, где бы мы ни были, 
везде чувствовали заботу и 
внимание столицы. Мы 
встречались с интересными 
людьми, посещали , истори
ческие места, знакомились с 
достопримечательно с т я м и 
города. Накануне открытия 
съезда мы возложили венки 
к Мавзолею В. И. Ленина 
и памятнику Неизвестному 
солдату у  Кремлевской сте
ны.

Особенно дороги воспоми
нания. связанные с посеще
нием ленинских мест. Нам 
посчастливилось побывать в 
рабочем кабинете и кварти
ре Владимира Ильича в
Кремле, в До'ме-музее в
Горках Ленинских, где жил

и работал последние годы 
Ленин.

Для делегатов съезда бы
ли открыты двери столич
ных театров. концертных 
залов.

Были и другие интерес
ные встречи. Например, пос
ле работы съезда делегация 
Томской области встрети
лась с группой строителей, 
которые возвели лучшую в 
Esipone гостиницу «Россия», 
Кремлевский дворец съез
дов, а  сейчас строят круп
нейший научно-исследова

тельский институт.
И вот сейчас я мысленно 

возвращаюсь в зал заседа
ний. 25 ноября делегаты за
няли свои места в Кремлев
ском дворце съездов. Пред
ставители многомиллионной 
армии советского крестьян
ства, затаив дыхание, слу
шают речь Генерального се
кретаря ЦК КПСС Л. И. 
Бреж1нева. Часто его речь 
прерывается громом руко
плесканий, бурными овация
ми. В зале находятся люди 
старшего поколения, те, кто 
начинал историю колхозно
го движения, прокладывал 
первые борозды нашей сего
дняшней счастливой коллек
тивной жизни. Рядом с НИМ!И 
и те, кто принял эстафету 
из рук отцов. Молодежь ум
ножает трудовую славу 
старших. Потому не случай
но среди делегатов много 
колхозников третьего поко-

Закаотивается год 1969-й.- 
Для томских сгрюителей он 
был трудным. Но отдельные 
коллективы поработали хо
рошо. Свидетельство тому 
— новые корпуса промыш
ленных предприятий, десят
ки километров различных 
коммуникаций, бытовые 
объекты, жилые дома.

Уходящий год запомнитоя 
и строителям треста «Томок- 
жилстрой»: начала выпу
скать продукцию своя прю- 
мышленная база.

База создавалась не один 
год. Не раз и не два перено
сились ернэни сдачи и ввода 
ее в эксплуатацию.

Р5ководители СУ-10 и. 
СУ-11 частенько, ссылаясь 
на различные трудности, не 
справлялись с плановыми 
заданиями. Один из важных 
объектов томской стркжтель- 
ной индустрии нерюдко ощу
щал нехватку в людях, мате
риалах, изделиях, механиз
мах, транспорте.

Вот и сегодня промыш
ленную базу треста, похоже, 
не считают пусковым объек
том.

Предприятие уже вторюй 
месяц выдает прюдукцию. В 
одном из обширных цехов 
оживление. Гудят станки, 
сверкают огоньки электро
сварки. Здесь изготавлива
ют балконные, лестничные 
ограждения, закладные де
тали, телевизионные антен
ны и другие изделия.

С ноября в новом цехе ра
ботает пятнадцать человек. 
Коллектив молодой, в него 
влились люди с разных 
строек, промышленных пред
приятий. Большинство —

опытные специалисты. Свой 
рабочий почерк у бригадира 
слесарей Александра Нико
лаевича Макарювича, у ве
дущих монтаж оборудова
ния в  цехе деревообработки 
Вениамина Федор>овяча Кар
манова, Николая Николае
вича Чернова, токаря Анд
рея Владимировича Моска
ля.

— В ноябре нашему цеху 
надо было выполнить объем 
работ на 5 .410 рублей. Орн 
га!Низациоянью неполадки, 
нехватка оборудования, а 
главное — отсутствие тепла 
в помещении не позволили 
«вытянуть» это задание, — 
говорит механик В. В. Во- 
рюбьев.

В словах механика слы
шен упрек в адфес строите
лей, субподрядчиков, кото
рые оставили производствен
ный участок без отопления. 
А  что делается в цехе сей
час? Субподрядчики не сде
лали вытяжную вентиляцию, 
и дым стоит, как в бане по- 
черному. Строители выпол
нили бетонные основания 
(гнезда) для станков и меха
низмов так, что ни один из 
них на место не «садится»; 
не совпадают конфигурация, 
крепежные отверстия и т. д.

Это еще, как говорится, 
полбеды. В последнее время 
на базу прибывает много 
различного оборудования, 
оно стоит под открытым не
бом на улице, так как уста
навливать некому.

Не видно строителей на 
этом важном объекте. По- 
виднмому, не частые гости 
и работники управления тре
ста. Иначе чем можно объ-

ления, тех, кому еще нет 
тридцати.

Во Дворце съездов собра
лись люди разных поколе
ний, чтобы наметить пути 
решения главной задачи — 
укрепления колхозного
строя. В работе съезда при
нимали участие лучшие лю
ди колхозной деревни: пере
довики и новаторы колхоз
ного производства, мастера 
высоких урожаев, умелые 
организаторы и специалисты 
колхозов. С большим внима
нием слу шали делегаты 
съезда выступления предсе
дателей колхозов Героев Со
циалистического Труда А. В. 
Горшкова из Владимирской, 
В. М. Павуна из Винницкой 
области, дважды Героя Со
циалистического труда деле
гата I, II и III съездов Ма
кара Посмитного. В передо
вых колхозах страны уро
жай зерновых с каждого 
гектара составил 40 и более 
центнеров. В таких хозяйст
вах за  свои средства строят 
детские комбинаты, санато
рии, дома отдыха, кафе, пе
рестраивают села.

Высокое доверие было 
оказано на съезде нашему 
комсомолу. Особо отмеча
лось: надо добиться, чтобы 
техника не стояла в ожида- 
'Нии кадров, чтобы дело по- 
вьппения урожайности на
ших земель находилось в 
ручцауподготовленных лю
дей. Йа съезде-„вы сказана

яснить, что в последние не
дели перед сдачей базы 
здесь прекращены всякие 
строительные работы.

Деревообрабатываю щ  и й 
цех, который обещает стать 
прекрасным производсгвея- 
ным помещением (широкие 
светлые, окна, стройные ко
лонны, красивые светильни
ки, льющие ровный дневной 
свет), к сожалению, не под
готовлен к у становке обору-- 
дования.

Трое рабочих из СУ-10, 
понуривая и лениво перего
вариваясь, сидят у теплой 
батареи, и по их позам не 
видно, чтобы они устали от 
работы (заметим; этот мир
ный перекур был вовсе не в 
обеденный перерыв, а в раз
гар рабочего дня). Такое на
блюдается нередко на пус
ковом объекте. Любят «пе
рекуривать» строители. И, 
конечно, не зря возмущают
ся производственники: им
надо делать план, а обору
дование устанавливают
очень медленно.

— Фундамент строители 
сделали кое-как, — с го
речью рассказывают буду
щие деревообработчики, мон
тирующие оборудование пи
лорамы, В. Д. Карманов и 
Н. Н. Чернов. — Нам «до
водить» его оставили...

Монтажники работают на 
морозе. Спросите любого 
строителя: « Д л я  чего пред
назначены четыре стены без 
крыши, потолка и пола?» И 
вам ответят: «Так то ж на
ша пилорама!» Глядя на 

, беспорядочно набросанные 
деревянные балки, которые.

Н е д е л я , р а в н а я  г о д у
На пусковых стройках на

шего города идут последние 
приготовления к сдаче объек
тов в эксплуатацию. До Н ово
го года оста.\ись считанные 
дни. За это время строителям 
предстоит сдать примерно 
столько жилья, сколько его по
лучили томичи за все преды
дущие месяцы. Неравномерная 
сдача домов в течение года 
особенно сказывается сегодня. 
Если раньше не успе.ли, то в 
эти несколько дней очень труд
но рассчитывать на хорошую 
оценку государственной комис
сии. Хорошо еще, если дело 
будет только за оценкой. И з- 
за недоделок и некачествен
ных спешных работ часть до
мов не сможет принять ново
селов.

—  План ввода жилья у нас 
невелик, —  сказал в беседе с 
корреспондентом газеты глав
ный инженер строительного уп
равления Г Р Э С -2 Б. П . М ит-

рошин. —  Осталось сдать один 
стоквартирный дом —  для уп
равления « Т  омскэнерго». На
нем ведутся отделочные рабо
ты. Сейчас здесь сосредоточе
ны основные силы. Думаю, 
что к Новому году успеем за
кончить. Внутренняя и наруж
ная разводка газификации 
сделана. Остается засыпать и 
опрессовать емкости. По бла
гоустройству: выполнена вер
тикальная планировка, уклады
ваем плиты. А  весной площад
ка будет подготовлена уже ос
новательно. М ы считаем, что 
наш сдаточный объект —  один 
из лучших в городе, и он обя
зательно будет принят.

Также один дом готовит к 
сдаче строительно-монтажное 
управление №  8. Всего за год 
здесь будет сдано 6 тысяч 
квадратных метров жилой пло
щади —  примерно 60 процен
тов годового плана.

—  Мы остаемся должниками

перед инженерно-строительным 
институтом и университетом,
—  говорит заместитель началь
ника С М У -8  А . Ф . Чемерис.
—  На первом объекте по суще
ству только начаты отделочные 
работы. Не было тепла. Мон
таж теплотрассы затянулся. 
На строительстве 90-квартир
ного дома университета смон
тировали два этажа. Нет пане
лей. Их нам поставляют из Ке
мерова, и поставляют очень 
плохо.

В редакцию поступают сиг
налы о том, что даже в эти на
пряженные дни на пусковых 
объектах не обходится без 
простоев. Так, инженер бюро 
экономического анализа треста 
«Томскжилстрой» А . М . Не
стеров сообщает:

—  Наша группа народного 
контроля проверила, как снаб
жаются стройки раствором.

Ежедневно заявки управлений 
заводом №  4 О П е М  не вы
полняются. Происходит это 
из-за отсутствия песка на раст
ворном узле и автотранспорта. 
Например, 10 декабря завод 
заказал 23 автомашины, объе
динение «Томскстройтранс» 
выделило только 16, и раст
ворный узел 3 часа простоял 
без песка. Строители в этот 
день из заявленных 132 кубо
метров раствора получили 91 
кубометр. И  так изо дня в 
день. Пробуксовывает цепочка: 
«Томскстройтранс» —  раст
ворный узел —  стройки. И  хо
тя на пусковые брошены сей
час все силы, отделочники на 
некоторых объектах простаива
ют днями.

О  том, как в целом по горо
ду идет сдача жилья, расска
зывает начальник инспекции 
ГосархстройконтроАя А . Я. 
Баздырев:

—  На бюро горкома К П С С ,

когда рассматривалось положе
ние дел с исполнением плана 
по вводу жилья, было опреде
лено, что строители приступят 
к сдаче с 20  декабря. Иначе 
мы просто. физически не успе
ем принять. Готовится 26 объ
ектов. Однако на 23 число 
только начала поступать доку
ментация. Особенно тянут в 
тресте «Томскжилстрой». Не  
представлена документация по 
всему четвертому микрорайону, 
а здесь 9 домов.

И з всего жилья в основном 
только этот микрорайон вызы
вает сомнения. Нет уверенно
сти, что временная котельная 
обеспечит дома теплом. Строи
тели обещают дать нам расче
ты, по которым гара1нтируется 
надежное теплоснабжение. Что 
ж, гарантия как раз и нужна. 
Н о время уходит. Может слу
читься так, что опоздают не 
строители, а те, кто готовит 
документацию.

Все мы заинтересованы в 
том, чтобы город получил хо
рошее жилье. И  как можнч 
скорее...

Г. ИВАНОВ.

уверенность, что в решении 
этой общегосударственной 
задачи важную роль может 
и должен сыграть комсомол, 
что тысячи юношей и деву
шек придут на тракторы, 
комбайны, станут электри
ками, механизаторами жи
вотноводческих ферм.

Большое внимание было 
уделено проблемам социаль
но-бытового и культурного 
строительства в деревне, 
дальнейшего развития кол
хозной демократии. Создан 
Всесоюзный Совет колхозов, 
будут избраны республикан
ские, областные, районные 
советы. Нет ни одной грани 
нашей сельской жизни, кото
рая бы не обсуж1далась на 
съезде. Наш долг — глубоко 
изучить его материалы, сде
лать все от нас зависящее, 
чтобы каждый год приносил 
новые победы колхозному 
строю.

Вместе с впечатлениями о 
съезде, о Москве я привез
ла с собой и большое жела
ние трудиться еще лучше, 
научить хлеборобов мастер
ству. Об этом шла речь на 
встречах с тружениками на- 
хпего колхоза. В ответ на за 
боту партии и правительства 
мы должны навести строгий 
порядок на колхозной земле, 
добиться более эффективно
го применения органических 
и минеральных удобрений. 
Снова и снова колхозный 
съезд напоминает каждому

I  li I  К

вероятно, будут служить ос
нованием для пола, нд кучи 
снега и обледеневшие меха
низмы, никак не скажешь, 
что это один из производст
венных участков, подготов
ленный к сдаче.

Если подойти к базе тре
ста с ее «парадного подъез
да», вроде все в порядке. Но 
загляните на задворки и в 
закоулки: здесь вы найдете 
на земле под снегом и на 
снегу металлические кон
струкции, железобетонные 
изделия, битум, неустанов
ленное оборудование и мно
гое другое.

«Стройиндустрия — удар
ный фронт!» — это давно 
уже признано руководителя
ми томских строек. И очень 
хорошо, что трест «Томск
жилстрой», заботясь о про
изводственных тылах, начал 
создавать свою собственную 
базу.^ Каждый инженер, ря
довой строитель знает, что 
ни один дом не может быть 
выстроен без балконных и 
лестничных ограждений, без 
оконных рам, дверей и т. д. 
Тем более непонятна пози
ция некоторых руководите
лей треста и строительных 
управлений №  10 и №  11, 
которые, зная эти пропис
ные истины, начав хорошее 
дело, никак не могут дове
сти его до конца, как будто 
строят не для себя, а для 
«дяди».

Строители треста «Томск
жилстрой» должны пере
строиться и перейти с левого 
фланга на правый. Вот тогда 
молено будет и ленточки пе
ререзать, и «ура» кричать.

В. ЩУКИН.

из нас: земля — вот источ
ник нашей силы и нашего 
богатства, крестьянство обя
зано всячески дорожить ею, 
повышать плодородие каж
дого гектара.

Труженики колхоза «Р ас 
свет» горячо одобрили ре
шения Третьего Всесоюзно
го съезда колхозников и 
приняли на 1970 год новые 
социалистические об.чзатель- 
ства, наметив конкретные 
мероприятия для успешного 
их вьшолнения. В юбилей
ном году земледельцы кол
хоза решили получить уро
жай зерновых не менее 17 
центнеров с гектара. Для 
этого имеются все возмож
ности. Под зерновые посевы 
полностью вспахана зябь, 
приготовлены хорошие се
мена. Весеннюю подкорм
ку озимой ржи проведем на 
всей площади с помощью 
авиации. Сев намечаем про
вести на высоком агротехни
ческом уровне за  7 рабочих 
дней. Химическая прополка 
будет проведена на 2.800 
гектарах.

За последние три года 
урожай кукурузы составил 
251 центнер с гектара. Оце
нив свои возможности, мы 
решили в новом году полу
чить зеленой массы по 300 
центнеров. Для получения 
такого урожая внесем на 
кансдый гектар не менее 3 
центнеров минеральных 
удобрений. Проведем весь

комплекс агротехнических 
мероприятий по уходу за  по
севами кукурузы. С каждо
го гектара получим по 4 
центнера льносемян, по 19 
центне'ров льносоломки. 
Для животноводства плани
руем заготовить 18.200 
центнеров сена, 76.000 
центнеров силоса.

Колхоз решил продать го
сударству в  следующем году 
8.9О0 центнеров зерна, 
1.200 центнеров льносемян, 
5 .700 центнеров льносолом
ки.

Мы должны освоить 200 
гектаров новых земель, 
улучшить луга на такой же 
площади. С целью освоения 
севооборотов запланировано 
получить высокий урожай 
многолетних трав.

Не менее ответственная 
задача стоит и перед наши
ми животноводами. Плани
руется дальнейшее повыше
ние продуктивности и увели
чение поголовья крупного 
рогатого скота и свиней.

Предстоящий год — это 
знаменательный год. он бу
дет отмечен славной датой 
— столетием со дня рожде
ния В. И. Ленина. Вооду
шевленные решениями 
Третьего Всесоюзного съез
да колхозников, хлеборобы 
и животноводы «Р ассвета» 
еще шире развернули сорев
нование за достойную встре
чу столетия со дня рожде
ния В. И. Ленина.

В. СОЛОМИНА, 
главный агроном кол
хоза «Рассвет» Перво
майского района, деле
гат Третьего Всесоюз
ного съезда колхозни

ков.

ВОСЬМОЙ ПЛЕНУМ ЦК ВЛКСМ
МОСКВА, 26 декабря. 

(Корр. ТАСС). Сегодня в 
Москве открылся восьмой 
пленум ЦК ВЛКСМ.

На повестке дня пленума 
два вопроса: о созыве XVI 
съезда ВЛКСМ; о работе 
комсомольских организаций 
по развертыванию массово
го движения сельской моло
дежи за овладение техниче
скими профессиями, а так
же информация о ходе 
выполнения постановления 
третьего пленума ЦК 
ВЛКСМ « о  работе комсо
мольских организаций вузов 
по коммунистическому вос
питанию студенчества».

В работе пленума прини
мает участие секретарь ЦК 
КПСС Ф. Д. Кулаков.

На пленум приглашены 
первые секретари ЦК ЛКСМ 
союзных республик, крайко
мов и обкомов комсомола.

Рассмотрев первый вопрос 
повестки дня, пленум по
становил созвать в соответ
ствии с Уставом ВЛКСМ 
XVI съезд комсомола 26 
мая 1970 года.

По второму вопросу по
вестки дня с докладом вы
ступил первый секретарь 
ЦК ВЛКСМ Е. М. Тяжель- 
ников.

ТЕМА ДОКТОРСКОЙ-КЛИМАТ СИБИРИ
В Томском университете 

на заседании ученого сове
та  состоялась защ ита дис
сертации, представленной 
на соискание ученой степе
ни доктора географических 
наук научным сотрудни
ком, руководителем отдела 
изучения курортны х ре
сурсов Томского института 
курортологии в. И. Руса
новым.

Труд ученого посвя
щен исследованию кли
мата Сибири для медицин
ских целей. В него включен

впервые составленный авто
ром климатический атлас 
Западной Сибири. Атлас со. 
стоит из пяти разделов и со
держит сто карт. Для их со
ставления использовали ма
териалы ежедневных наблю
дений за двадцать четыре 
года. Эти наблюдения были 
проведены на сорока одной 
метеостанции Западной Си
бири.

М. ХОВРИШКО.

Многие выпускники Томского фармацевтического учи
лища успешно работают в медицинских учреждениях об
ласти. Комсомолка Вера Ваулина работает в аптеке №  52 
Комсомольского леспромхоза. Знания, которые получила 
девушка в училище, ей очень пригодились. Недавно Вера 
стала заведовать аптекой. Она не только хороший фар. 
мацевт, но и активный участник художественной само
деятельности.

НА СНИМКЕ: Вера Ваулина.
Фото М. Петрова.

^  Ж

ш ш

I

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



“ КРАСНОЕ ЗНАМЯ •2 7  декабря 1929 года

С О Б Р А Н И Е  А К Т И В А  О Б Л А С Т Н О Й  П А Р Т И Й Н О Й  О Р Г А Н И З А Ц И И

ТОГАХ ТРЕТЬЕГО ВСЕСОЮЗНОГО СЪЕЗДА КОЛХОЗНИКОВ
в ЗАДАЧАХ ОБЛАСТНОЙ ПАРТИ 'п  Ш

*
Как сообщалось в нашей 

гадете, позавчера состоялось 
собрание актива областной 
партийной организации, на 
котором был обсужден воп
рос. «Об итогах Третьего 
Всесоюзного съезда колхоз
ников и задачах областной 
партийной организации». С 
докладом выступил первый 
секретарь обкома КПСС 
Е. К. Лигачев. Он сказал:

— Конец 1969 года на
сыщен крупными политиче
скими событиями. В ноябре 
состоялся Третий Всесоюз
ный съезд колхозников, в 
декабре , — Пленум' ЦК 
КПСС и сессия Верховного 
Совета СССР.

Съезд колхозников рас
смотрел коренные вопросы 
жизни колхозной деревни. В 
речи Генерального секрета
ря ЦК КПСС Л. И. Брежне
ва, в докладе о новом ПрИ' 
мерном Уставе колхоза, в 
выступлениях делегатов подг 
ведены итоги пройденного 
нашим крестьянством пути, 
определены задачи дальней
шего развития ко.лхозного 
строя и сельского хозяйства 
страны в целом.

Делегаты съезда колхоз
ников подчеркивали . особое 
значение для сельского хо
зяйства решений XXIII 
съезда КПСС, мартовского, 
майского, октябрьского Пле
нумов ЦК КПСС, в которых 
выработаны основные на
правления политики партии 
в деревне на современном 
этапе. Кратко говоря, глав
ные направления этой поли
тики сводятся к техническо
му перевооружению, мелио
рации, химизации сельского 
хозяйства, к стабильным 
планам заготовок продуктов 
и экономичесцому стимули
рованию сельскохозяйствен
ного производства.

Позвольте сообщить неко
торые данные о выполнении 
нашей областью решений 
съезда и Пленумов ЦК по 
сельскому хозяйству.

Прежде всего следует от
метить, что значительно ук
репилась материально-тех
ническая база колхозов и 
совхозов. За последние че
тыре года в развитие сель
скохозяйственных предприя
тий вложено больше, чем Я 
1961 — 1964 годах, на 74,8 
миллиона рублей. Непрерыв
но возрастает поступление 
различной техники, удобре
ний, материалов. Энерго
вооруженность увеличилась 
в  полтора раза.

Организаторская и поли
тическая работа партийных, 
советских и сельскохозяйст
венных органов на основе 
мер, принятых партией, са
моотверженный труд колхоз
ников и рабочих совхозов, 
специалистов сельского хо
зяйства, а также помощь се
лу трудящихся городов 
обеспечили рост сельскохо
зяйственного производства.

Среднегодовое производ
ство валовой продукции^ во 
всех категориях хозяйств 
возросло с 1965 по 1968 год 
по сравнению с предыдущим 
четырехлетием на 2Q про
центов, а по колхозам и сов
хозам— на 29 процентов, мя
са соответственно на 20 и 30 
ггроцентов, молока — на 25 
И 47 процентов, яиц — на 
21 И 52 процента, зерна — 
более чем в полтора раза.

Государственные закупки 
сельскохозяйственной про
дукции возросли за этот пе
риод по зерну более чем в 
два раза, по мясу — почти 
на 30 процентов, по молоку
— в полтора раза, яиц — на 
43 процента.

Поднялось потребление на 
душу населения продуктов 
питания. В 1968 году в срав
нении с 1964 годом мяса — 
на 14, молока — на 31 ки
лограмм и яиц — на 36 
штук.

Окрепла и экономика сов
хозов и колхозов. Рентабель
ность производства в 1968 
году в колхозах составила 
36 процентов, в совхозах — 
13 процентов. За 1965— 
1968 годы среднегодовые 
доходы колхозов равны 44,5 
миллиона рублей, или на 21 
миллион рублей больше, 
чем за предшествующие че
тыре года. Рост денежных 
доходов позволил увеличить 
отчисления средств на рас
ширенное воспроизводство, а 
также повысить оплату тру
да колхозников. За 1965— 
1968 годы отчислено в неде
лимый фонд на 38,3 милли
она рублей, или в 6 раз 
больше, чем за предыдущие 
четыре года.

1969 год был для труже
ников села трудным и слояг- 
ным годом. Небывало суро
вая зима, затяжная, холод
ная весна, весенне-летнее на
воднение, сухая и жаркая 
погода в конце июня и в 
июле, чрезвычайно холодная 
и дождливая осень, затяж
ной ледостав и бездорожье
— и все это в ОЛИН год. Сти
хийные бедствия природы, а 
также неподготовленность 
многих хозяйств к этим ис- 
пытания.м отрицательно по
влияли на результаты рабо
ты колхозов и совхозов,

В текуще.АГ году нам уда
лось несколько увеличить

заготовки картофеля, ово
щей и яиц, больше заложить 
силоса для общественного 
животноводства. Однако 
урожай зерновых культур 
составил 10,2 центнера с 
гектара, это— на 7 центнеров 
ниже, чем в среднем за 
1966— 1968 годы. Валовой 
сбор зерна снизился до 344 
тысяч тонн, что составляет 
70 процентов среднегодовых 
сборов зерна за первые три 
года пятилетки. Значительно 
меньше, чем в 1968 годз>, 
оставлено для общественно
го животноводства концент
рированных кормов. По 
сравнению с прошлым годом 
на 27 процентов меньше за 
готовлено сена.

Ц текущем году надои 
молока на одну корову сни
зились примерно на 150 ки
лограммов. Производство и 
закупки молока и мяса 
уменьщились на 6 процен
тов.

Можем ли мы преодолеть 
возникшие трудности в 
сельскохозяйственном произ
водстве п обеспечить в 1970 
году новое продвижение 
сельского хозяйства вперед? 
Да. у нас есть необходимые 
условия для дальнейшего 
развития сельского хозяй
ства. Колхозы и совхозы 
имеют прочную материаль
ную основу. В хозяйствах 
работают тысячи мастеров 
своего дела, специалистов 
сельского хозяйства. Значи
тельно улучшились условия 
труда и жизни сельского 
населенця. У руководства 
хозяйствами стоят грамот
ные, инициативные, предан
ные делу партии и народа 
специалисты. Возглавляют 
коллективы крепкие, боеви
тые партийные организации.

Позвольте обратить ваше 
внимание на те вопросы, ко
торые, по мнению бюро об
кома КПСС, являются наи
более существенными в раз
витии сельского хозяйства. 
Прежде всего о земле, о ее 
эффективном использовании 
и повышении плодородия.

За последние годы в обла
сти проведена некоторая ра
бота по повышению плодо
родия земель, что позволило 
довести в 1968 году произ-, 
водство валовой продукции 
на 10Q гектаров условной 
пашни в колхозах до 17,2 
тысячи рублей, в совхозах
— до 20,9  тьюячн рублей. 
Hq в уровне использования 
земель между районами и 
хозяйствами наблюдается 
большая пестрота, которую 
нельзя объяснить ни клима
тическими, ни почвенными 
условиями.

Например, в Первомай
ском районе почвы беднее, 
чем в Зырянском, и клима
тические условия не лучше, 
однако колхозы Первомай
ского района получили в 
1968 году валовой продук
ции на 100 гектаров услов
ной пашни на 19 тысяч руб
лей, а Зырянского района— 
на 4 тысячи рублей меньше. 
Колхозы Бакчарского рай
она получили на 20 тысяч 
рублей, а Кожевниковского
— только на 15,5 тысячи 
рублей. Возьмем северные 
районы. В совхозах Колпа- 
шевского района на 100 гек
таров сельскохозяйственных 
угодий получено 11 центне
ров мяса и 102 центнера 
молока, а в совхозах Карга- 
сокского района соответст
венно 18,6 и 131 центнер. 
В колхозах Шегарского рай
она на 100 гектаров сель
скохозяйственных угодий 
производится мяса и молока 
меньше, нежели в хозяйст
вах Каргасокского района.

Как отмечалось на съезде, 
земельные ресурсы не без
граничны. В настоящее вре
мя в нашей области прихо
дится на душу населения 
всего 0,75 гектара пашни, 
это на 0,21 гектара меньше, 
чем по стране, и на 0,30 гек
тара меньше, чем в Россий
ской Федерации. К сожале
нию, есть еще немало фак
тов, когда под застройку от
водятся плодородные земли, 
когда по полям севооборотов 
прокладываются различные 
коммуникации, срезается и 
не восстанавливается плодо
родный слой почвы, когда 
пахотные земли зарастают 
кустарником. За последние 
9 лет заброшено в залеж, 
отведено под строительство 
н другие нужды более 30 
тысяч гектаров пашни. За 
это время ценой больших 
усилий, значительных за
трат нам удалось освоить 95 
ть1сяч гектаров земель под 
пашню. В Молчановском, 
Тегульдетском, Парабель- 
ском, Каргасокском, Алек
сандровском и Верхнекет- 
ском районах площади паш
ни даже сократились.

Если ресурсы освоенных 
земель в области невелики, 
то резеррь! для расширения 
площадей значительны, осо
бенно за счет Обской поймы. 
На территории нашей обла
сти пойма Оби занимает
п.чощадь в 1 миллион 600 
тысяч гектаров с хорошей 
луговой растительностью. 
При этом около 500 тысяч 
гектаров не требуют боль

ших работ, связанных с их 
улучшением. Освоение рои
мы томского Приобья вы
двигается в ряд первооче
редных задач областной пар
тийной организации. Это са
мый крупный резерв увели
чения производства молока 
и мяса. Важно укрепить и 
расширить производствен
ную базу северных совхозов, 
машинно-мелиоративных и 
машин'но -ж!ивотноводческих 
станций и объединений 
«Сельхозтехника», подгото
вить большой отряд механи
заторских кадров, обуст
роить их быт, улучшить тех
нологию культуртехнических 
работ и луговодства.

Основой сельскохозяйст
венного производства яв
ляется зерновое хозяйство. 
Особенно это важно для жи
вотноводства. Нам и впредь 
нужно держать производство 
зерна в центре внимания, 
делать все необходимое, что
бы из года в год повышать 
урожайность полей и увели: 
чнвать валовые сборы 
зерна. Задача состоит в том, 
чтобы к концу предстоя
щей пятилетки довести уро
жайность зерновых культур 
до 18— 19 центнеров с гек
тара, а валовые сборы зер
на до — 6 4 0 — 660 тысяч 
тонн.

Получение высоких уро
жаев целым рядом колхозов 
и совхозов — убедительное 
доказательство тому, что в 
нашей области можно еже
годно получать высокие и 
устойчивые урожаи. В сов
хозе «Степановский» даже в 
трудном I960  году получе
но 19,2 центнера зерна с 
каждого гектара. Хорошие 
урожаи в 1969 году получи
ли опытное хозяйство На- 
рымской селекционной стан
ции, совхоз «Кожевников- 
ский», совхоз имени Шдано- 
ва Зырянского района и дру
гие. В то же время в равных 
условиях многие хозяйства 
получили низкие урожаи. По
6 — 8 центнеров с гектара 
собрали хозяйства Чаинско- 
го, Колпашевского, Тегуль- 
детского районов, совхозы 
«Батуринский» и «Заря» 
Томского райрна^,.. кол^со ,̂ 
«Россия» Кожевниковского' 
Рййрда.

Задачи повышения куль
туры земледелия являются 
первоочередными. Следует 
взяться во всех хозяйствах 
зд производство семян сель
скохозяйственных культур в 
целом и зерновых в частно
сти. Для этого создать семе
новодческие бригады, уком
плектовать их ■ кадрами спе
циалистов, построить необ
ходимое количество складов 
с активной вентиляцией и 
сушильно - зерноочиститель
ные пункты. Необходимо в 
ближайшие годы освоить се
вообороты, значительно уве
личить заправку полей орга
ническими удобрениями, до
биваясь ежегодного внесения 
не менее 4 — 5 тонн в сред
нем, на каждый гектар паш
ни. Наконец, необходимо 
полностью обеспечить яро
вой сев парами и зябью, ши
ре применять химические 
меры защиты растений, по-.. 
высить качество и сократить 
сроки проведения работ.

К разрешению этих за
дач в каждом хозяйстве на
до приступать немедленно и 
с учетом их вести подготов
ку к полевым работн'М 1970 
года.

За последние годы в об
ласти так же, как и во всей 
стране, достигнут опреде
ленный рост животновод
ства. Возросла продуктив
ность скота: надои молока на 
фуражную корову — на 400 
килограммов, яйценоскость 
— на 17 яиц на курицу-nej 
сушку, средний сдаточный 
вес крупного рогатого скота 
поднялся на 37 и свиней 
на 20 килограммов. Это по
зволило увеличить произвО'Я- 
сгво и заготовки основных 
видов животноводческой
продукции.

рднако хозяйства Асинов- 
ского, Колпашевского и 
Молчановского районов в 
сравнении с 1965 годом со
кратили производство мяса, 
а хозяйства То'мского, Ко- 
жевниковокого и Тегульдет- 
ского районов за годы пяти
летки практически не увели
чили его производство. Сни
жено производство яиц в 
совхозах Кривошеииского 
райо'на. Если в колхозах и 
совхозах области за  годы 
пятилетки поголовье круп
ного рогатого скота, коров, 
птицы несколько возросло, 
то в личном пользовании по
головье всех видов скота 
уменьшилось. Что касается 
поголовья свиней, то здесь 
произошло уменьшение как 
в колхозах и совхозах, так и 
в личном пользовании граж
дан. Особенно сократилось 
поголовье скота в Асинов- 
ском, Бакчарском, Молча
новском, Парабельском, 
Томском районах.

Нельзя признать нормаль
ным, когда сокращается по
головье скота в подсобных 
хозяйствах граждан. Задача 
состоит в том, чтобы каж
дый живущий на селе граж
данин имел скот в опреде
ленных размерах, обеспечи

вал себя мясом, молоком, 
яйцами, а излишни продавал 
городскому населению.

Особую остроту в произ
водстве животноводческой 
про;:^кции приобрело для 
нашей области воспроизвод
ство скота в колхозах и сов
хозах. В результате плохого 
использования маточного по
головья ИЗ года в год спи, 
жается выход молодняка на 
100 голов коров. Если в 
1965 году было получено от 
100 коров 88 телят, в теку
щем году — 80  телят. Са
мый низкий выхо-д телят на 
100 коров в Зырянском и 
Молчановском районах — 
по 5 9 — 66 голов. Причинами 
низкого выхода молодняка 
некоторые специалисты 
склонны считать кормление 
стельных животных и молод
няка неполноценными кор
мами, а также необеспечен
ность типовыми родильными 
помещениями и телятника
ми. Разумеется, эти факторы 
оказывают отрицательное 
влияние на выход делового 
молодняка, но глав'ные при
чины кроются в низком 
уровне зоотехнической рабо
ты, особенно по воспроизвод
ству стада, в неудовлетвори
тельной постановке искусст
венного осе'лтенения живот
ных.

Партийньщ организациям 
и руковощителям хо-зяйств 
известно, что успех любого 
дела зависит от людей, кото
рые его вьшолняют. В колхо
зах «И скра» Первомайского, 
имени Ленина Бакчарского, 
в совхозе «Рыбаловский» 
Томского, имени Шишкова 
Парабельского районов и не
которых других хозяйствах 
получают более 90 телят НЦ 
100 норов и нетелей. Есть у 
нас хорошие техники-осеме
наторы Н. А. Грущинская 
из колхоза «М аяк» Перво
майского района, Д. В. Пу
гачев из совхоза «Стеоанов- 
сний» Томского района и , 
многие другие, имеющие вы
сокие показатели в работе. 
Однако опыт этих хозяйств 
и работников животноводст
ва не обобщается и не рас
пространяется.

Известно, что одна из ско
роспелых , 'и рентабельных 
отраслей животноводства — 
свиноводство. Ускоренное’ 
развитие этой отрасли яв
ляется главным резервом 
увеличения производства мя
са. Однако свиноводство в 
области ведется на низком 
уровне., В последние годы 
снижается поголовье свиней 
и производство свийины. В 
среднем на основную матку 
производится около 650 ки
лограммов мяса. Особенно 
плохо организовано произ
водство свинины в колхозе 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жевниковокого, «Заветы  
Ильича» Бакчарского, «Р ос
сия» Асиновского, совхозе 
«Петровский» Кривошеин- 
сцога районов.

В текущем году в ря* 
де районов несколько луч
ше стали заниматься про
изводством свинины. В 
Зырянском, Кожевников- 
ском, Бакчарском районах 
значительно увеличено пого
ловье свиней.

Особенно интенсивно по
работала Зырянская район
ная партийная организация. 
В хозяйствах района фермы 
укреплены хорошими кадра
ми, знающими специалиста
ми; в передовых хозяйствах 
проведены се'минары и со
вещания свиноводов; развер
нуто соревнование за увели
чение производства мяса на 
свиноматку. В текущем году 
построены летние лагеря на 
520 свиноматок, в которых 
получено 9,5 тысячи поро
сят. В 1969 году производ
ство свинины возросло на 24 
прюцента. На каждую основ
ную матку произведено око
ло 1.100 килограммов свини
ны и по 14 поросят. При
быль от реализации свиншш! 
составила 350 тысяч рублей. 
Действительно, пример до
стоин подражания!

Речь идет о том, чтобы 
восстановить и расширить 
существующие свиноводче
ские фермы, хорошо порабо
тать с работниками ферм, 
поставить туда опытных лю
дей, специалистов, энтузиа
стов этого дела. Следует со
здать летние лагеря для сви
номаток.

На декабрьском Пленуме 
ЦК КПСС указывалось, что 
в Томской области прекра
щено разведение уток. Сле
дует вновь заняться выращи
ванием водоплавающей пти
цы.

Необходимо в каждом хо
зяйстве, на каждой ферме 
глубоко пррацализирО'вать 
состояние дел с воспроизвод
ством стада, составить планы 
отелов, опоросов, организо
вать их выполнение.

Райкомам партии и пар
тийным организациям следу
ет усилить партийное pj ко- 
водство животноводством. 
Анализ' показывает, что, не
смотря на то, что нси'вогио- 
водство в нашей области — 
главная отрасль сельского 
хозяйства, на фермах мало 
работает коммунистов. Недо- 
стато-чио уделяют внимания 
партийные организации во
влечению лучших животно

водов в ряды партии. Необ
ходимо глубоко разобраться 
с расстановкой кадров, на
править для работы в живот, 
новодстве лучших людей из 
чиела коммунистов и ксамсо’  
модьцев, усилить политиче
скую работу среди животно
водов, разработать систему 
обучения людей передовым 
методам груда и экономики 
сельскохозяйственного про
изводства.

Специализация и концен
трация производства явля
ются генеральным направле
нием в развитии животно
водства. В области делаются 
первые шаги по созданию 
Kpj пных предприятий по 
производству продуктов жи
вотноводства на промьрп- 
ленной основе. В будущем 
году завершится строитель
ство птицефабрини на 200 
тысяч кур-несушек с про
изводством 40 миллионов 
штук яиц в год. Создано 3 
специализированных птице- 
совхоза, в каждом из них бу
дет по 100 тысяч кур. В мае 
текущего года принято по
становление бюро обкома 
КПСС о строительстве в 
1969— 1973 годах 8 круп
ных мехагазированных сви
новодческих комплексов с 
годовым производством сви- 
.тгипы 8 тысяч тонн. Разраба
тываются предложения по 
строительству крупных ком
плексов по откорму крупного 
рогатого скота, специалиаи- 
рованиых хозяйств и ферм 
мясного направления.

Однако следует отметить, 
что хотя строительство ком
плексов по производству 
свинины еще не ведется, 
свинофермы в ряде хозяйств 
ликвидированы, прюизводст- 
BQ свинины сокращено. Ни 
одна фв'рма не может быть 
ликвидирована или умень
шена в своих размерах до тех 
пор, пока не будут построе. 
ны и освоены на полную 
мощность щивотноводческие 
компле'ксы. Это долж'но вы
полняться неукосритедьно. 
Кроме того, каждый колхоз 
и совхоз не должен быть по
требителем, а обязан обе
спечивать свои внутренние 
потребности ;в, , отдельных. 
продуктах: питания за  сцет 
организации мелкого нето
варного производства.

Известно, насколько важ
но механизировать труд на 
фермах. Пожалуй, лучше ме
ханизированы процессы жи
вотноводства в Томском и 
Асиновском районах. Однако 
в целом по области темпы 
механийации трудоемких 
процессов в животноводстве 
и строительства животно
водческих помещений нас 
удовлетворить не могут. За 
4  года п.чтилетки, например, 
у ровень механизации дое
ния коров поднялся с 67 до 
89  процентов, подача воды 
на фермах крупного рогато
го скота — с 69 до 84  про
центов, очистка помещений

с 6 до 28 процентов, раз
дача кормов механизирована 
только на 2 процента. 
Незначительно вырос уро
вень механизации этих работ 
в свиноводстве и птицевод
стве.

Несмотря « а  большой де
фицит рабочих в северных 
районах, трудоемкие процес
сы в животноводстве меха- 
ш зирую тся слабо. В Пара- . 
бельско'М районе, например, 
подача воды на фермы круп
ного рогатого скота механи
зирована всего на 62 процен
та, очистка помещений на 9 
^Р‘̂ Ц®нтов, доение корюв — 
на 34  процента. Ферм с ком
плексной механизацией всех 
таоцессов у нас очень мало. 
Проведенная работа позво
лила механизировать лишь 
отдельные технологические 
процессы, несколько облег
чить труд животноводов. Мы 
не добились заметной эконо
мической эффективности и 
сокращения числа работаю
щих на фермах. И на 1970 
год областное объединение 
«Сельхозтехника» намечает 
комплексно механизировать 
только^ половину вводимых 
в строй ферм крупного рога
того скота и птичников и 
одну треть свинарников. Эти 
планы надо пересмотреть, 
все вводимые в 1970 году 
окотопомещевия нужно сда
вать в эксплуатацию с ком
плексной механизацией. Эго 
нелегкая, но вполне выпол
нимая задача. Райкомам 
КПСС, райисполкомам, объ
единению «Сельхозтехника» 
и областному управлению 
сельского хозяйства в этом 
году следует рюшить вопро
сы укрепления производст
венной базы стро'ительно- 
М'Онтажиых участков, уком
плектования их квалифици
рованными кадрами.

Дальнейшее развитие жи
вотноводства немыслимо без 
достаточного количества ко
ровников, телятников, сви
нарников, птичников. Одна
ко их строительство ведется 
медленно. Например, за че
тыре года пятилетки, не
смотря на значительный 
рост капитальных вложений 
в сельское хозяйство, по
строено в колхозах и совхо
зах области коровников 
только на 1.D00 мест боль
ше, чем за предыдущие че
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тыре года, введено меньше 
телятников на 6 тысяч мест, 
свинарников— на 24 тысячи 
мест и птичников — на 9 
тысяч мест. В то же время 
много животноводческих. ПР- 
строен преждевременно раз
рушается.

В последнее время было 
ослаблено внимание к строи
тельству в колхозах и совхо
зах, в ряде мест значитель
ные силы строителей пере
ключили на застройку рай* 
центров. Трест «Томоксёль- 
строй» и «^Тежколхозстрой» 
берут на подрядное строи
тельство в колхозах и совхо
зах  менее одной трети от об
щего объема строительных 
работ, выцолнеиньщ в райо
нах. Сейчас по поручению 
бюро обкома КПСС разраба
тывается план строительства 
животноводческих помеще
ний на ближайшие годы. Ос
новной объем работ надле
жит вьшолнить сельским 
строительным организациям. 
Помимо того будут привле
чены к строительству живот
новодческих помещений го
родские строительные орга
низации, а также промыщ- 
леиные предприятия г. Том
ска.

По-прежнему ключевым 
вопросом капитального 
строительства на селе яв
ляется создание производст
венной базы строительных 
организаций. В текущей пя
тилетке построены кирпич
ные заводы в Кожевников- 
ском, Зьтрянском, Кривоще- 
инском районах, каж-дый 
мощностью 8 — 10 миллио
нов штук в год. Подобные 
заводы строятся в Бакчар- 
сном, Молчановском, Чаин- 
сцом, Щ егарском районах. 
Следует расширять и созда
вать новые районные базы 
по производству железобето
на и столярных изделий.

Чрезвычайно велика роль 
райкомов партии, партийных 
организаций, всех сельских 
трудящихся в борьбе за 
подъем сельского хозяйства. 
В настоящее время в 107 
партийных организациях 
колхозов и совхозов состоит 
на учете 5.731 коммунист. 
З.а последние годы в дея
тельности сельскик раико?' 
мов партии И партийных ор-; 
гаяйзацйй стало больше де
ловитости, конкретности, 
повысилась активность ком
мунистов. Положительный 
опыт руководства сельским 
хозяйством накоплен пар
тийными организациями кол
хозов имени Ленина Чаии- 
сного района (секретарь 
В. А. Попов), «Гигант» Ще- 
гарского района (секретарь 
П. А. Глазырин) и многими 
другими.

Вместе с тем, новые зада
чи требуют дальнейшего со- 
верщенствования политиче
ской, организаторской ра
боты на селе, более глубо
кого проникновения в эко
номику хозяйств. Одним 
из ключевых вопросов ц' ра
боте партийных организа
ций остаются правильный 
подбор, подготовка и воспи
тание кадров. За последние 
годы проделана значитель
ная работа по укреплению’ 
основных участков произ
водства.- В настоящее время 
более 90 процентов директо
ров совхозов, председателей 
колхозов имеют высщее и 
среднее специальное образо
вание. 20 руководителей 
учатся заочно в вузах и тех
никумах. В области грудится 
около 1.800 опециалистов.

Ежегодно сельскохозяйст
венные предприятия области 
получают 100— 130 специа
листов с высшим и более 
2 0 0 — со средним образова
нием, в то же время более 
100 специалистов выбывает 
за пределы области. Боль
шую работу по закреплению 
специалистов проводят кол
хозы «Гигант» Шегарского, 
«Комсомолец», имени Киро
ва, «Коммунист» Асиновско- 
10 района. Колхозы Кожев- 
И.чковского__ района направи
ли па хозяйственные стипен
дии более 70 человек, Аси- 
псвского — около 40. в то 
же время , из Шегарского 
района учатся только 20, 
из Колпащевского — 16. и 
из Молчановского — 8  чело
век.

В современных условиях 
сложно >'правлять не только 
колхозами и совхозами, но и 
отделениями, бригадами, 
фер.мами. Это крупные про
изводственные подразделе
ния. Партийным организаци
ям необходимо провести 
большую работу по качест
венному улучшению состава 
этих кадров, нужно смелее 
выдвигать на эту работу спе
циалистов, молодежь, имею
щую общее среднее или 
восьмилетнее образование, 
создать нм Условия для за 
очного обучения. Многие из 
практиков — это хорошие 
организаторы, я наша задача 
— помочь им повысить свои 
деловые и политические зна
ния.

Особую заботу сельские 
партийные организации дол
жны проявить о подготовке 
механизаторских кадров. 
Важно, чтобы каждое хозяй
ство имело план подготовки 
механизаторов на р.чд лет и 
Н65 коеннтельно его вьшол-

няло, В области готовят ме* 
ханизато'роа четыре профес- 
еионально-технических учи
лища, почти в каждом рай
оне созданы их филиалы. Де
ло теперь за тем, чтобы ГФ''!' 
костью укомплектовать уна^ 
щимися эти училища и их 
филиалы, оказывать им вся
ческую помощь. На съезде 
колхозников прсиаучал при
зыв Генерального секретаря 
ЦК КПСС Л- Ц. Брежнева к 
комсомолу развернуть дви
жение молодежи за овладе
ние сельскими техническими 
профессиями. Мы уверены, 
что областная номсо.моль- 
сная организация возьмется 
за  это дело всерьез и надол
го, и тысячи юношей н деву
шек села станут механизато
рами нолхоаного и совхознее 
го производства.

Центральный Комитет 
КПСС требует от партийных 
и советских органов укреп
ления партийной и государ
ственной дисциплины, повы
шения требовательности к 
руководителям сельскохозяй^ 
ственных органов, колхозов 
и совхозов, усиления кон
троля за их деятельностью, 
Дело в том, что в своей 
практической работу некото
рые из них допускают нару^ 
шения партийной и государ
ственной дисциплины.

Известно, что правитель
ство установило минималь
ные планы закупок сельоко- 
хозяйствениых продуктов, 
рассчитывая на то, что хо
зяйства будут продавать го
сударству продукцию сверх 
плана. Между тем в нащей 
области есть хозяйства, ко
торые даже не вьтолняют 
этих минимальных заданий. 
Совхоз «Тунгусовский» Мол^ 
чановского, колхозы «Р ос
сия» Кожевниновсно'ро,
«Комсо1молец» Асиновского 
и «Россия» Чаннекаго райо
нов не выполнили планы 
продажи государству ни по ■ 
одному виду основной сель- 
скохозяйсгвенной продук
ции. В текущем году десятки 
хозяйств не ведут продажу 
государству сверх пдана мя
са, молока н яиц. К сожале
нию, многие райдомы КПСС, 
райисполкомы не добивают-, 
ся тОгб-Г Чтобы кйжДбе хо
зяйство участвовало в сверх
планово»" продаже ‘'продунь 
ции, не повышают требова- 

■ тельностя к руководителям 
хозяйств за  выполнение и 
перевьшолнение планов про
изводства и заготово'к.

Встречаются явления не
сколько иного порядка. Бы
вает так. что руководители 
хозяйств ради получения 
большей прибыли продают 
столько зерна государктву, 
что оставляют окот без до
статочного количество фура
жа. Причем это они обосяо- 
вывают тем, что зерно дает 
высокую рентабельнсють, а 
молоко приносит убыток, за
бывая при этом интересы 
нарюда. Сельское хозяйство 
получает помощь от государ
ства. Государство вправе 
ждать от колхозов и совхо
зов максимума прюдукции.

Возьмем другой пример.
В ноябре механизаторы сов
хоза «Победа» вьктупили с  
инициативой — отремонти- 
рювать все зерновые комбай
ны к 1 января 1970 года И 
всю другую технику— к нача
лу полевых работ. Бюро об
кома КПСС, учитывая важ
ность этого дела, поддержа
ло начинание мехаиизаторюв 
и приняло соответствующее 
постановление.

Ремонт техники в зимний 
период поможет нам высво
бодить самую квалифицирю- 
ванную часть механизато- 
ров-комбайнеров для ис
пользования их иа весенне- 
полевых работах, на ремонте 
и монтаже механизмов жи
вотноводческих ферм, а 
главное, с пердаых дней — 
включить в заготовку кор
мов.

Облисполком с учетом на
личия соответствующей ре
монтной базы установил 
план ремонта комбайнов. На 
15 декабря отремоятирювано 
268 комбайнов. Эго значи
тельно больше, чем в прюш- 
лом году, но составляет 
только 54  процента уста
новленного плана. Если сов
хозами Томского района от- 
ре.монгирювано 105 комбай
нов из 140, то в Колпашев- 
ском только 3, в Первомай
ском — 2. Если механиза
торы совхоза «Победа» за
кончили рюмонт всех комбай
нов, выполнили план ремон
та механизаторы совхозов 
«Тахтамыщевский» и «Б а 
туринский» Томского, «Ве- 
ЛОСТОКОК'ИЙ», «Володин- 
ский», «Петровский» Криво- 
шеинского района, то при 
наличии хороших мастер
ских не огремонтирювали нн 
одного комбайна совхозы 
■ *Тогурхжий», «Коломин- 
ский», «Молчановский», 
колхозы «Сибирь» Кожев- 
никовского района, «М аяк», 
«Первое мая» и «Искрю» 
Первомайского района.

Еще пример. Всем изве
стно, что на зиму этого 
года заготовлено мало кор
мов, да и качество их невы
сокое. В этих условиях ра
циональное расходование 
каждого килограмма кормов, 
измельчение и заларивание

грубыд кормов, приготовле
ние хвойной муки, дрожже
вание концентратов, наибо
лее полное использование 
.микрюдобавок, минеральных 
кормов и вйтамнно'з нм§ет 
ксключи’гвльное значечне. С 
целью ознакомления с мащн* 
нами и технологией приго
товления кормов были 00- 
званы реминары секретарёй
райкомов партии, прошли Нв- 
добные семинары в районах 
области. Имеется вполне 
доетатачнов количество ма
шин по приготовлению квР- 
мрв, Однако многие хозяй
ства Бакчарского, Кална- 
шевского, Зырянокаго, КОг 
жевпиковсного, Томек^о 
районов практически к этой 
работе не приступали,

В ряде колхозов и еад*й- 
3Q8 слабо ведется энонамн- 
ческая работа, в нормирюва- 
НИИ и оплате труда мнё-го 
недостатков, В то же время 
в области есть хорошие яри- 
меры постановки энономи- 
чёской работы. Обком КПСС 
изучил этот опыт, и в ЦвЛЬ'Х 
его широкого внедрения бы
ло принято постановление 
бюро обкома ЦПСО «Об 
опыте работы партийной ор- 

. ганнааций совхоза «Победа» 
Томского района по внедре
нию вчушйхозяйственнэго 
расчета». Порле этого пар- 
тийны-е организации ряда 
колхозов н совхозов провели 
большую работу по улучше
нию экономнческой деятель
ности ХОЗЯЙСТВ. Многое сде
лано по внедрению хозяйст
венного расчета в совхозах 
Томского и колхозах Коже(й- 
Ьйковокого районов.

Видны и результаты ввё- 
деданной psoo’fbb HepMOipa
на тяжелые погодныё услог 
ВИЯ зтого года, совхозы 'Том
ского района получат приокь 
лн несколько больше, чем в 
1968 году. С прибылью за
канчивают год хозяйства Ко- 
жевниновского района. Д 
вот в совхозах Колпащев-^ 
ского и Парабельского ранв- 
нов в полной мере не за» 
нимаюгея внедрением хозяй
ственного расчета. Партий
ные организации мало вни
кают в экономику хозяйств, 
постановление, бюро на пар-., 
тайных собраниях рассмо|-- 
рено формально, рпыт сов
хоза «Победа» не изучен.. Ц 
как следствие этого растет 
себестоимость продукции.

Эта примеры говорят о 
том, что в партийных орга
низациях многих колхозов и 
совхозов слаба партийная ц 
государственная дисципли
на, парткомы не следят 'за 
выполнением пертайных ре
шений, в полной мере не ис
пользуют свои права по кон
тролю за хозяйственной дея
тельностью. Воспитание у,_ 
коммунистов высокой ответ
ственности за порученное 
дело, строгое соблюдение 
партийной дисциплины—од
на из главных задач пав- 
тийных организации.

Необходимо усилить рабо
ту с кадрами, сюратйть осо
бое внимание на воспитание 
у тружеников села высокого 
чувства личной ответствен
ности за положение дел В 
коллективе, сознательной 
дисциплины и организован
ности. Надо повести реши
тельную борьбу против рас
хлябанности, прогулов. пьЩ- 
ства, хулигаиотва, хищ ей ®  .
социалистической собствен- ^
иостц и других аягиобщесг- 
венных проявлений.

Предстоящий год ~  эго 
год, когда весь советский на
род и все прогрессивное че
ловечество будут отмечать 
100-легие со дня рождения 
Владимира Ильича Ленина- 
Сейчас у тружеников сел на
шей, области, как и у всего 
советского, народа, единое 
стремление — достойно от
метить историческую дату.

На прошедших колхоз
ных, совхозных и районных 
собраниях передовиков сель- 
скохозяйствениого производ
ства рассмотрены и приняты 
социалисгичесаде обязатель
ства.

Мы надеемся, что в раз
вертывании социалистиче
ского соревнования в юби, 
лейном 1970 году важное 
место займет призыв: «Ид
ти дальше, добиваться боль
шего».

Делегаты съезда колхоз
ников от нашей области 
В. И. Лещеня, В. Е. Соломи
на, Н. К. Ефремова, В. Я. 
Сторожев, Н. Н. Ходкевич 
взяли конкретные обяза
тельства по увеличению про
изводства зерна, молока, мя
са, яиц, по росту поголовья 
скота, заготовке кормов, эф
фективному использованию 
техники. Их обязательства 
оггубликованы в газетах. 
Сейчас важно призыв деле
гатов съезда: «Идти дальше, 
добиваться большего» — 
довести до каждого хозяйст
ва, каждого работника кол
хоза и совхоза.

Выполнение социалисти
ческих обязательств во мно
гом будет зависеть от того, 
как 1ЧЫ подготовимся и про
ведем весенний сев. В подго
товке к весенне-полевым ра
ботам у нас много недостат
ков: хуже прошлого года

(Окончание на 3-й етр.)
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ЗАДАЧАХ о б л а с т н о й  ПАРТ ОРГАНИЗАЦ

Г

(Окончание. Начало 
на 2-й стр.)

идет ремонт тракторов, по
севной техники, медленно 
идут вывозка на поля удоб
рений и подготовка к севу 
семян. Необходимо принять 
срочные меры по устране
нию этик недостатков, пол
нее использовать каждый 
день, обеспечить образцовую 
подготовку людей и средств 
для проведения в оптималь
ные сроки всех полевых ра
бот.

Особую тревогу вызывает 
состояние дел в животновод
стве. В ноябре— декабре
резко упали надои молода на 
корову в сравнении с соот
ветствующим периодом про
шлого года, онизилнсь про
изводство и заготовки моло
ка и мяса. Необходимо моби
лизовать работников живот
новодства на преодоление 
отставания, принять необхо
димые меры, улучшить при
готовление кормов, шире 
применить раздой коров Н 
интенсивный откорм всех 
вйдов скота, навести стро
гий ветеринарнр-санитарнын 
порядок на фермах. Важно в 
каждом колхозе и совхозе 
продумать меры по подъему 
продуктивности. Продзойти 
уровень 1968 года цо про
изводству и продуктяэности 
скота, который был наивыо- 
шим за все годы, в каждом 
хозяйстве, на каждой фер
ме, в бригада, каждым рабо
чим н колхозником — наша 
главная задача в 1970 году.

Решения и документы 
съёзда, речь Генерального 
секретаря ЦК КПСС тов. 
Брежнева Л. И. имеют боль
шое политическое и практи
ческое значение. Партийные 
организации обязаны раз
вернуть широкую пропаган
ду материалов съезда кол
хозников, довести их до 
каждого колхозника, рабоче
го и специалиста сельского 
хозяйства. Эту работу мож
но выполнить лишь в том 
случае, если к разъяснению 
материалов съезда привла- 
чем средства массовой ин
формации: печать, радио, те
левидение, пропагандистов, 
политинформаторов, пар
тийный, советский и хозяйст
венный акгивГ'” 'Необходимо 
провести партийные, колхоз
ные и рабочие собрания в 
колхозах и совхозах, на ко
торых обсудить итоги съезда 
и наметить меры по выпол
нению задач, поставленных 
съездом колхозников. Нуж
но обстоятельно рассказать 
нашим людям о решениях 
декабрьского Пленума ЦК 
КПСС, сессии Верховного 
Совета СССР. Большая ра
бота предстоит др пропа
ганде Тезисов ЦК КПСС «К  
100-летию со дня рождения 
В. И. Ленина*» — важного 
теоретического документа 
партии.

В ходе обсуждения и 
разъяснения материалов 
съезда колхозников. Плену
ма ЦК КПСС, сессии Вер
ховного Совета СССР вижно 
правильно оценить достиг
нутые результаты, не преуве
личивать успехи и вместе с 
тем не ' замалчивать их. 
Главное внимание . коммуни
стов, всех работников сель
ского хозяйства следует со
средоточить на нерешенных 
вопросах, еще шире развер- 
(йуТъ социалистическое со
ревнование в честь ленин
ского юбилея за унеличение 
производства сельскохозяй
ственной продукции, наилуч
шим образом завершить по
следний год пятилетки.

Выступавшие на собра
нии актива областной парт
организации отмечали, что 
идеи и выводы, содержа
щиеся в материалах и ре
шениях Третьего Всесоюз
ного съезда колхозников, 
новый Примерный Ус
тав колхоза окажут боль
шое влияние на дальнейшее 
развитие колхозного строя и 
всей социалистической систе
мы сельского хозяйства. Нд 
прошедших повсеместно соб
раниях колхозников, на соб
раниях рабочих совхозов 
решения и выводы съезда 
нашли всестороннюю под
держку и одобрение.

Среди тружеников села с 
новой силой развертывается 
социалистическое соревнова
ние за  то, чтобы в 1970 го
ду увеличить производство 
продуктов, досрочно выпол
нить задания пятилетки. 
Сообщая о принятых социа- 
лдатйчеених обязательствах, 
о достигнутых сельскими 
тружениками успехах, вы
ступавшие вскрывали недо
статки, вносили конкретные 
предложения по совершен
ствованию сельскохозяйст
венного производства.

Особо подчеркивалась не
обходимость усиления орга- 
ннваторекой и политической 
работы в деревне. Важно до
вести до сознания каждого 
колхозника, каждого работ
ника сельского хозяйства 
глубокий смысл документов 
и решений съезда, раскрыть 
их практическую направлен
ность.

Первый секретарь Кожев- 
никовского райкома КПСС 
В. И, Чевулаев рассказал, 
какие выводы сделаны в рай
оне нз уроков ’ завершающе
гося года, что предприни
мается, чтобы в ленинском 
юбилейном 1970 году обеспе
чить высокий урожай зерно
вых, увеличить производство 
продуктов животноводства. 
Оратор выдвинул ряд важ
ных вопросов развитая 
районов, расположенных за 
Обью. По его мнению, необ
ходимо, в частности, для 
группы заобских районов по
строить мясокомбинат, от
крыть сельское профтехучи
лище. Осенью и весной вы
ход из эунх районо'В прегра
ждается реками, следовало 
бы подумать о строительстве 
шоссейной дороги к ближай
шей железнодорожной стан
ции, расположенной в Ново
сибирской области, и таким 
образом обеспечить выход 
заобских районов к желез
нодорожной магистрали.

Тов. Чекулаев указал на 
недостатки в работе област
ного управления сельского 
хозяйства, которое слабо за
нимается пропагандой и 
внедрением передового оць}- 
та. Специалисты на местях 
не получают от управления 
необходимой квадифициро- 
ва^гной помощи. Трест 
«Томсксельстрой», отметил 
далее тов. Чекулаев. медлен.! 
но развивает базу стрритедь" 
ной индустрии в сельских 
районах. Он рризвял руково
дителей рррмышленных 
предприятий, шефствующих 
над колхозами, Осилить по
мощь в строительстве живот
новодческих помещений, 
складских емкостей для пе
реработки и хранения зерна.

О том, как коллектив сви
нотоварной фермы совхоза 
«Степановский» Томского 
района выполняет свои со
циалистические обязатель
ства, рассказал рабочий это
го совхоза Д. Ц. Лугачев. За 
11 месяцев ферма дала сов
хозу 600 тьщяч рублей до

хода. Коллектив брал обяза
тельство получить в этом го
ду 4 .600 поросят — уже 
имеется около 4.700. Было 
решено доставить государ
ству за  год 350 тонн мя
са — за 11 месяцев про
дано 422 тонны. Средний 
вес предназначенных для за 
боя свиней составляет 130— 
140 килограммов, тогда как 
в прежние годы предельный 
вес свиньи равнялся 90 ки,. 
лограммам. Только за счет 
повышения сдаточного веса 
ферма смогла произвести до
полнительно 100 тонн СНИНИ' 
ны.

В новом году коллектив 
фермы обязался продать го
сударству 450 ТОНН свинины.

Тов. Лугачев особо под
черкнул эффективность при
менения прогрессивных мето
дов в технологии разведения 
и выращивания животнь1Х. 
Но главное, что решает успех 
дела, — это добросовестный 
TPJ д людей. Коллектив фер
мы дружный, трудовая дис
циплина поддерживается ца 
высоком уровне.

Вопросам повышения 
культуры земледелия посвя
тил в основном свое высту
пление председатель колхоза 
«Сибирь» Вакчарского рай
она И. В. Щелканов. Вакчар- 
ские земли не отличаются 
особым плодородием. Цо 
опыт предыдущих трех лет 
убедительно показывает, что 
и на этих небогатых землях 
можно получить хорошие н 
устойчивые урожаи, если 
проявлять заботу о повыше^ 
НИИ плодородия пашни, по- 
хозяйски обрагцаться с зем
лей, совершенствовать систе
му земледелия и соблюдать 
весь комплекс агротехниче
ских мероприятий, примени
тельно к местным условиям. 
Средний урожай зерна за три 
предыдущих года в целом по 
колхозу составил 22 центне
ра с гектара. Даже в н'ынещ- 
нем неблагоприятном году 
собрано по 11,5 центнера 
зерна на круг.

Однако в хозяйстве еще 
недостаточно исцользуютси 
резервы, чтобы взять от зем
ли максимум того, что она 
может дать. Не выполняются 
планы по подъему^ зяби, 
большие массивы ' полей'' пи
шутся поздней осенью, что 
отрицательно сказывае7бя' на 
плодородии. Не наведен 
должный порядок в произ
водстве семян, в результате 
чего в неблагоприятные годы 
семенной фонд хозяйства 
имеет низкие качества, Це в 
полной мере используются 
возможности ДНЯ внесения в 
почву органических удобре
ний. Если устранить эти 
пробелы, то производство 
зерна намного возрастет, и 
урожаи могут бь!ть стабиль
ными.

В настоящее время, сооб
щил тов. Щ елканов, в кол
хозе осваиваются укрупнен
ные севообороты, ежегодно 
производятся улучщение н 
расчистка долей в паровом 
клину, уничтожаются мелкие 
колки, отдельные деревья. В 
нынешнем году на 300 гекта
рах убраны выкорчеванные 
деревья, расчищены завалы. 
Земледельцы более энергич
но, чем в прошлые годы, го
товятся к предстоящей вес
не, готовят семена, ремод- 
тируют машины. В январе 
на поля будет доставлено 
4 .000 тонн перегноя.

Для дальнейшего повыще- 
ния культуры земледелия и 
животноводства нужны гра
мотные, квалифицированные 
кадры. В колхозе укреплено 
среднее звено руководящих

I  I  I

Важ ны й т е о р е т и ч е с к и й  документ
БУДАПЕШ Т, 25 декабря. 

(ТАСС). Будапештские газе
ты публикуют изложение 
Тезисов ЦК КПСС к 100-ле- 
тию со дня рождения В. Ц. 
Ленина, выделяя курсивом 
слова о том, что марксизм- 
ленинизм — великое интер
национальное учение, что это 
учение едино по своей при
роде и является достижением 
всех коммунистов, всех рево
люционных рабочих, всех 
трудящихся.

«Непсабадшаг» подчерки
вает, что советские люди, 
развивая народное хозяйст
во и повышая обороноспособ
ность страны, считают своим 
интернациональным долгом 
делать все возможное для 
экономического и военно-по
литического укрепления ми
рового социалистического 
содружества в целом, каждой 
из входящих в него стран.

БУ ХА РЕСТ, 25 декабря. 
(ТАСС). Бухарестские газе
ты опубликовали вчера из
ложение Тезисов ЦК КПСС 
к 100-летию со дня рожде
ния В. И. Ленина. Газеты 
подчеркивают те места в Те
зисах, где говорится о роли 
Ленина как ученого, открыв
шего новый этап в развитии 
марксистской теории, ■ обога
тившего все составные части 
марксизма — философию, 
политическую экономию и 
научный коммунизм.

Останавливаясь на второй 
части Тезисов, газеты пишут, 
что межгосударственные от
ношения социалистических 
стран характеризуются общ
ностью основных целей.

БРЮ ССЕЛЬ, 25 декабря. 
(ТАСС). Бельгийские газеты 
напечатали вчера сообщения 
о Тезисах ЦК КПСС «К  
100-летию со дня рождения

В. И. Ленина». Это один из 
самых важных теоретических 
документов, опубликованных 
в СССР за последние годы, 
отмечает «Либр бельщик». 
Газета подчеркивает раздел, 
где говорится, что «цель 
внешнеполитической деятель
ности КПСС — обеспечить 
мирные условия строитель
ства социализма и коммуниз
ма».

«Дерньер эр» обращает 
внимание на критику в Тези
сах наиболее агрессивных 
отрядов современного импе
риализма, прежде всего в 
СШ А и Ф РГ, которые «не 
оставили надежд «переиг
рать» исторические битвы 
XX века, добиться реванша, 
отбросить социализм с высот 
мирового влияния, воссоз
дать в новых формах коло
ниализм».

Ленинский
МОНТЕВИДЕО, 25 де

кабря. (ТАСС). В связи со 
столетием со дня рождения 
В. И. Ленина Коммунисти
ческая партия Уругвая объ-

призыв в Компартию
явила ленинский призыв в 
свои ряды. Как сообщает га
зета «Популар», только за 
один месяц этой кампании в 
партию вступило более 600 
человек.

Газета подчеркивает, что 
этот факт говорит о росте 
влияния Коммунистической 
партии среди широких масс 
трудящихся.

кадров, отделениями руково
дят работники, имеющие как 
минимум специальное сред
нее образование. Идет пере
подготовка бригадиров, меха
низаторов, 7 колхозных сти
пендиатов учатся в вузах и 
техникумах.

С интересом выслушали 
участники собрания яркое 
выступление доярки совхоза 
«ВДегарсний» А. К. Чубчен- 
ко. Она сообщила, что от 
каждой коровы своей группы 
надоила по 3 .754 килограм
ма молока, а к концу года 
думает иметь надой по 3.900 
килограммов. А  доярка О. с . 
Буйницная добилась лучших 
результатов — надоила по 
3 .888 килограммов молока 
от коровы. Коллектив у нас 
дружный, крепкий, говорит 
тов. Чубченко. Недавно кол- 
лектии пополнился четырьмя 
комсомолками. которые
окончили 8 —10  классов. Мо^ 
лодежь внесла в нашу т р у  
дорую жизнь задор, энергию. 
Поярилась стенная газета. 
Там отражается наща работа. 
Если что сделал промах, р 
газете раскритикуют как сле
дует. И- впредь неповадно 
будет. Все мы строго следим, 
чтобы соблюдался распоря
док работы, чтобы была чи
стота на ферме. Коровы у 
нас чистые. Если кто забудет 
или поленится почистить ши
ротных — не дадим спуску, 
заставим, чтобы не позорили 
нашу ферму. У нас на фер
ме нет ни одной яловой ко- 
роры, так что приплод будет 
хороший. Скотники У нас то
же хорощо работают. Корм 
всегда в запасе. В целом по 
ферме надой от коровы к 
концу года составит 3.800 
килограммов, За зимний 
стойловый период решили 
надоить от короры по 2.000 
кплограммор. Все мы стре
мимся принести трудовой по
дарок ко дню рождения до
рогого Ильича.

— Я уже много лет рабо
таю на ферме, — сказала в 
заключение тов. Чубченко.— 
Годы уже немолодые. Труд
но, конечно; и на ферме на
до успеть, вставать прихо
дится в пять утра, и дома 
работы хватает: у меня 8 де
тей, из, них пятеро школьнИ-, 
ков.' 'за' 'ними тоже надо прй-' 
смотреть,„.Но., мы. сельские 
люди, трудностей не бо
имся. Переносим их стой
ко. Закааска у нас та
кая, крестьянская. Да и 
испытываешь радость от сво
его труда, когда видишь его 
плоды, нужные Родине, на
роду. Надо, чтобы , всюду 
была крепкая дисциплина, 
порядок. Особенно надо объ
явить борьбу против пьянст
ва. Этот порок наносит боль
шой ущерб хозяйствам, стра
не. Бывает, некоторые на не
сколько суток бросают рабо
ту из-за ньяцстча. Каждому 
коллективу нужна здоровая 
дисциплина, дружная работа. 
Тогда намного лучше пойдут 
дела.

Важные проблемы поднял 
в своем выступлении дирек
тор Нарьщской государств 
венной селекционной стан
ции В. С. Пилипченко. Се
лекция и агротехника — два 
равнозначных фактора. Сам 
по себе сорт семян не даст 
большую прибавку урожая. 
Для хорошего сорта семян 
нужен высокий агротехниче
ский фон. Сейчас имеются 
рее условия для наращива
ния плодородия почвы, на
ука и практика вьгработа- 
ли комплекс мероприятий 
для того, чтобы не только 
восстрнавлирать, но и повы-

ш ать ее плодородие. Опыт 
показывает: где вырабо
тана наиболее приемле
мая к данным природ
ным н климатическим ус
ловиям система земледе
лия, там смягчается прояв
ление стихийных сил приро, 
ды. Для севера нынешний 
год был исключительно тя
желым. Но на станции соб
ран урожай зерна по 14,2 
центнера с гектара, а отделе
ния, расположеняые в Кол- 
пашевском районе, сняли 
зерновых по 20 центнеров с 
гектара.

Тов. Пилипченко особенно 
подчеркнул важность улуч
шения семенного дела в кол
хозах и совхозах. В северных 
условиях, где хлеба созрева
ют в поздний осенний пе
риод, а часто и недозревают, 
очень важно внимательно, 
осторожно производить так 
называемую мягкую сушку 
зерна, его вентилирование. 
Но эта работа сплошь и ря
дом доверяется необученным 
людям, От того, что не соб
людаются режимы сушки и 
обработки, огромный труд, 
затраченный на выращива
ние семян, обесценивается, и 
хозяйство лишается урожая. 
Надо наладить подготовку 
сушильщиков с выдачей сне, 
циального удостоверения 
облсельхозуправления на до
пуск к этой работе,

В северных районах надо 
найти наилучщие пути нара
щивания производства кор
мовых культур для разкива- 
ющегося животноводства. По 
мнению специалистов, здесь 
надо больше сеять овса и 
особенно ячменя, как культу
ры скороспелой И дающей 
хороший урожай.

Большая работа предстоит 
по освоению поймы Обц, Уже 
сейчас надо заняться разра
боткой комплексной зональ
ной агротехники. Следовало 
бы, по мнению оратора, соз, 
дать сеть опорных пунктов, 
включить в эту работу нак 
хозяйства, так и мелиоратвд- 
ные станции.

Первый секретарь Асинов- 
ского райкома КПСС А. Д. 
Колтыков подчеркнул важ
ность целенаправленной 
пропаганды решений и. выво
де»'Всесоюзного съезда НОЛ-' 
хозников. Примерного Уста
ва. Это не Временная кампа
ния, а напряженная работа 
на длительный период. Рай
ком партии разработал перс
пективный плац пропаган
дистской деятельности, подо
брал лекторов, агитаторов.

Начался важный этан ра
боты — разработка Устава 
для каждого колхоза. В по- 
моздь колхозам в этих целях 
направлены ерециалисты 
райсельхозуправления, ра
ботники юридических орга
нов.

Тов. Колтыков также кос
нулся вопроса подготовки 
кадров. В районе для руко
водящих работников ■ колхо
зов действует экономическая 
школа. На курсы переподго
товки' направлена группа ра
ботников. Оратор предлагает 
организовать в сельскохозяй
ственном техникуме обуче
ние по укороченной програм
ме управляющих отделения
ми, бригадиров. Необходимо 
наладить подготовку специа
листов для животноводче
ских ферм. Сейчас на фермы 
требуются не просто меха
низаторы, а сантехники, 
электрики. Обучение этим 
специальностям можно орга
низовать в сельских проф
техучилищах.

Касаясь проблем механи
зации животноводческих

ферм, оратор говорит о необ
ходимости соверщенстровать 
работу проектных организа
ций. Сейчас надо иметь 
не проекты отдельного дво
ра, а в целом проект живот
новодческого комплекса е 
полной механизацией. Он об
ращается к ученым с прось
бой заняться разработкой и 
внедрением элементов авто
матизации на фермах.

— Одним из наиболее до
ступных резервов быстрого 
увеличения производства мя
са является создание свино
водческих ферм, — сказала 
главный зоотехник колхоза 
имени ХХЦ съезда КПСС 
Зырянского района Л. П. Фи
латова. Она подчеркнула вы
годность содержания свиней 
В летний период в лагерях, 
Там хорошо сохраняется и 
быстро развивается на деше
вых кормах молодняк. Сей
час строятся дополнительно 
лагеря на будущее лето. Сви
новоды решили получить за 
год 2.500 поросят. В зимнее 
время интенсивно ведется 
откорм. На откорме находит
ся 1.200 свиней, Но корма 
плохие, однообразные. Ле, 
том не заготовили даже тра
вяной муки, хотя была воз
можность. Поэтому надо раз
работать меры для увеличе
ния производства кормов.

Председатель областного 
объединения «Сельхозтехни
ка» № . Ц. (Иеерченко посвя
тил свое выступление вопро
сам использования техники. 
На Всесоюзном съезде кол
хозников подчеркивалось, 
что научно-технический про. 
гресе в сельском хозяйстве 
нельзя сводить лишь к росту 
поставок новых машин и дру
гих средств производства. 
Неотъемлемая, активная 
часть этого процесса состоит 
в умении эффективи!», е наи
большей отдачей использо
вать землю и удобрения, 
каждую машину и каждый 
рубль, вложенный в пронз- 
водетво.

Несмотря на возрастаю
щий рост поставок машин, в 
хозяйствах нащей области не 
хватает тракторов, еилоео- 
у^орочных комбайнов и дру
гой техники. Дело в том, чтр 
очень много машин прежде
временно выходит из строЯ' 
из-за неправильной эксплуа
тации и списывается.

Тов. Меерченко привел 
факты и цифры, свидетель
ствующие о невнимательном 
отношении к механизатор
ским кадрам. Нередко меха
низатор поставлен в худшие 
условия по сравнению с дру
гими работниками. Средне
месячная зарплата у тракто
ристов н шоферов ниже, чем 
у работников животноводст
ва. Мало проявляется забо
ты р создании механизаторам 
нормальных условий труда.

Многое надо сделать для 
расширения ремонтной базы 
предприятий «Сельхозтехни
ки», быстрее создавать мощ
ности.

Председатель Томского 
райисполкома А. Ф . Чумак 
рассказал, какие меры при
няты совхозами пригородно
го района по увеличению 
производства овощей и кар
тофеля. В этом году значи
тельно расширено тепличное 
хозяйство, что позволило 
больше собрать овощных 
культур и перевыполнить 
план их продажи. 'Учтены 
уроки этого года и принима
ются меры по развитию зер
нового хозяйства. Поставле
на цель — под урожай буду-

щего года вывезти на поля 
300 тысяч тонн органических 
удобрений.

Пригородным хозяйствам 
необходимо расширить про
изводственную базу об
щественного .животноводства, 
увеличивать поголовье скота, 
обеспечить дальнейший
подъем его продуктивности. 
С этой целью на 1970-й год 
намечен большой план строи
тельства животноводческих 
помещений. Оратор призы
вает строительные орга
низации и предприятия 
Томска принять самое актив
ное участие в возведении 
этих объектов.

— Дальнейший подъем 
сельского хозяйства — дело 
не только тружеников села, 
это общепартийное, обще
народное дело, — отметил 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС И. Д- Васю
ков. — Трудящиеся Томска 
q глубокой заинтересован
ностью и одобрением воспри
няли решения Всесоюзного 
съезда колхозников и те ме
ры, которые Проводят партия 
и Советское государство по 
всемерному подъему сельско
го хозяйства.

Тов. Васюков отмечает, 
что трудящиеся города, сту
денты, учащиеся техникумов, 
училищ и школ оказывают 
большую помощь селу в про
ведении полевых работ, в 
сборе урожая, в строитель
стве животноводческих по
мещений и других объектов. 
Ряд заводов — «Снбалентро- 
мотор». резиновой обуви, 
«Томнабель», «Республика» 
- -  успешно завершают пла
ны по выполнению заказов 
для села.

Необходимо, отметил тов. 
Васюков, и да.дьше крепить 
трудовое содружество города 
и деревни, шефскую помощь 
предприятий города колхоз 
зам и совхозам надо ук
реплять на основе договоров. 
Следует заранее определить 
объем работ, и пусть колхо
зы и совхозы, районы предъ
являют все более высокие 
требования. Взаимная про- 
веона договоров будет спо
собствовать дальнейшему ук
реплению содружества.

Секрета вь парткома сов
хоза «Победа» Томского 
района В. С. Вдовик со
общил, что коллектив ме
ханизаторов досрочно вы
полнил принятое обяза
тельство, завершил ре
монт зерновых комбайнов. 
Он рассказал о большой ор
ганизаторской работе, кото
рая была проведена . среди 
механизаторов прежде, чем 
переетроить вею систему ре
монта техники. Люди работа
ют е большим подъемом, ве
дущие участии в мастерской 
возглавляют коммунисты и 
показывают пример отличной 
работы. Поднялись темпы и 
улучшилось качество ремон
та машин.

Переход на уплотненный 
график ремонта машин, 
подчеркнул тов. Вдовик, и 
прежде веего завервдение ре
монта в зимяне месяцы ком
байнов и сеноуборочной тех
ники, позволят в период за 
готовки кормов включить в 
эту работу всех механизато
ров.

Второй секретарь Томско
го обкома ВЛКСМ В. В. Бел. 
конец сказал;

—■ Комсомольцы и моло
дежь как боевое задание 
партии восприняли призыв 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Врежнера о том. 
чтобы комсомол развернул 
движение молодежи за овла
дение сельскими технически

ми профессиями. Комсомвл 
не раз был зачинателем хо
роших дел, горячо отзывал
ся на призывы партии. На 
комсомольских собраниях, 
районных комсомольских 
конференциях обсуждаются 
меры для широкого уча
стия молодежи в даль
нейшем подъеме сель
ского хозяйства. Кожевни- 
ковская районная комсо
мольская . организация реши
ла обучить в 1970 году тех
ническим профессиям сотню 
парней и девушек. Комсо
мольские организации возь
мут шефство над сельскими 
профтехучилищами. Если бу
дет принято решение о соз
дании в Кожевникове сель
ского профтехучилища— для 
строительства его обком ком
сомола нощлет студенческий 
отряд. В будущем году сту
денческие строительные от
ряды примут активное уча
стие в механизации ферм, 
чтобы облегчить труд жи
вотноводов.

Оратор настаивает, что
бы комсомольские орга
низации, колхозы и совхозы 
укрепляли непоеведстврнные 
контакты со школами. В 
и1колах создаются ччебные 
ппоизводственные боигаяы. 
Надо направить в эти бчигз- 
ды певрдовинов пвоизвопет- 
ва, чтобы они и обучали мо
лодежь профессиям, и при
вивали любовь и VB4 женив 
К' KPecTbHHCHOMv труду.

Об укреплении шефской 
связи ГОРОДСКИХ предприятий 
с колхозами и совхозами 
ГОВОРИЛ директор завода 
«Сибэ.л°ктромотов» Б. Г. И-з- 
веков. Много лет коллектив 
завода тпей-ствовал чал сов
хозом «Рыбаловский». Рабо
чие построили совхозу .два 
коровника на 300 мест каж
дый, помогли оборуновять 
доильный зал’!“^ ж е г 0лно по
могали убирать уро'жей. Час
то проводи.ди совместные 
с.деты трпженнкев завода и
е.овхо.за'. Это имеет бо.дыпое 
рорчитательное значение. 
Сейчас зарод шей^ствивт над 
совхозом «Ват\о-1ичРчнй». по
мог ему оборчловатъ мзетвр- 
сную, оказывавтся помошь в 
оргаиизапии рептяпионной и 
культурной работы.

. Тов. ИзВе'ков" отмвчавт,' 
что шегЬекая помошь гпрояд 
се.ду за последнее время ос
лабла. Между твм V пред
приятий сейчас больше воз
можностей для оказания ма
териальной и технической не
мощи. Выло бы правильпо, 
если бы все предприятия 
ДРУЖНО взялись за етрои- 
твдьетво животноводческих 
об"-'=ктов в пригородной зо
на Томска.

О ро.ди печати в пропаган
де решений Всееоюзнвго 
съезда ко.дхозников, нового 
Примерного 'Устава говорил 
в своем BbTCTvnЛенин редак
тор об.пастной сазеты «К рас
ное знамя» А. Н. Новосе.лов. 
Он подчеркнул важность 
улучшения дела пропаганды 
и внедрения в сельскохозяй
ственное ПРОИЗВОДСТВО до
стижений науки и передово
го опыта, критиковал об.част- 
ное управление сельского 
хозяйства за  то, что это!? 
важной стороне дела не уде- 
ля'=тея должного внимания.

В заключительном выетч- 
пленип пепвый секретарь об
кома КПСС Б. К. 'Лигачев 
полчеркчул, что обком пар
тии. об-дисполком тщатель!- 
ным образом изучат все 
предложения и замечания, и 
будут даны соответствую- 
шие указания всем органн- 
запиям и ведомствам по пре-

«и» <««*■

ПОЛЬСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА 
На судостроительной верфи в Гданьске началось строи

тельство рефрижераторных судов нового типа, при кон- 
струированин которых были учтены все последние дости. 
жения судостроения в этой области. Вся серия новых 
рефрижераторов делается по заказу Советского Союза.

НА СНИМКЕ: новый рефрижератор «Александра Кол- 
лонхай» в доке судостроительной верфи в Гданьске.

Фото Ц А Ф —АПН.

З А Я В Л Е Н И Е  П РЕДСТАВИ ТЕЛЯ 
М И Д  Ф Р А Н Ц И И

ПАРИЖ, 25 декабря. 
(ТАСС). Франция не будет 
участвовать в работе следу
ющего заседания Совета за 
падноевропейского союза, ко
торое состоится в январе 
1970 года, заявил представи
тель министерства иностран
ных дел Франции. Это заяв
ление означает, что Фран
ция будет продолжать бой

кот Совета ЗЕС, который 
объединяет шесть стран «об
щего рынка» и Англию. 
Франция мотивировала отказ 
участвовать в работе Совета 
ЗЕС тем, что Англия пыта
лась использовать этот орган 
для давления на членов «ш е
стерки», чтобы добиться при
нятия ее в «общий рынок».

творению их в жизнь.

САМ ОО ТВЕРЖ ЕН Н Ы Й  ТРУД  
и БЕСКОРЫСТНАЯ ПОМОЩЬ
П РАГА, 25 декабря. 

(ТАСС). Население Чехосло
вакии ликвидирует трудно
сти, возникшие в экономике 
страны в результате необы
чайно суровых морозов. Ра
ботники многих отраслей хо
зяйства — прежде всего 
шахтеры, энергетики, транс
портники трудятся и в 
свои нерабочие дни, чтобы 
восполнить то, что не уда
лось сделать из-за морозов.

В полную силу работают 
сейчас электростанции стра, 
ны. Этому способствуют са
моотверженный труд элек
триков Чехословакии и боль
шая помощь братских социа
листических стран. Только за 
одну ночь на 24 декабря че
рез центральное диспетчер
ское управление объединен
ной энергосистемы социали
стических стран Чехослова
кия получила от СССР и 
ГДР более трех миллионов

киловатт-часов электроэнер
гии. Это позволило нормали
зовать к сегодняшнему дню 
снабжение ЧССР электро
энергией.

'Успешно идет работа по 
ликвидации заторов на же
лезнодорожном транспорте. 
Вчера на товарных станциях 
Праги были разгружены, в 
частности, с помощью частей 
Чехословацкой народной ар
мии,- все составы с углем.

€€ Ненасытный военное 
промышленный комплекс»

ВАШ ИНГТОН, 25 декаб
ря. (ТАСС). Пентагон при
ступил к осуществлению но
вой дорогостоящей програм
мы строительства реактив
ных истребителей «К -15».

После ожесточенной кон
курентной борьбы контракт 
на производство первых 20 
истр^ителей достался ко'р- 
порации «Макдоннел Дуг
лас».

Первая партия самолетов, 
согласно сообщению газеты 
«Вашингтон ив-нинг стар», 
обойдется примерно в 1,4 
млрд, долларов. По данным 
этой же газеты, общее пере
вооружение американских

ВВС этим самолетом обой
дется в 8 млрд, долларов.

Как сообщает газета 
«Нью-Йорк тайме», будет 
продолжено производство 
дорогостоящего реактивного 
истребителя - бомбардиров
щика «Р -111», которое 
также потребует многомил
лиардных расходов: С 1965 
года из-за различных де
фектов произошло 16 ката
строф этих самолетов, стои
мостью более 9 млн. долла
ров каждый. Погибло много 
летчиков. Вопреки требова
ниям прекратить производ
ство этого самолета, кото
рые раздавались в конгрес
се и в печати, «Е -П 1 »  бу

дет выпускаться, т. к. s  
ЭТОД1 заинтересованы «Дже- 
нерал дайнэмИ'Кс» и другие 
компании, тесно связанные 
с Пеитагоном.

По сообщению «Нью-Иорк 
тайме», Пентагон добивает, 
ся также новых ассигнова
ний на развертывание си
стемы противоракетной 
обороны «Сейфгард», сверх 
тех, которые уже выделены 
конгрессом. С этой целью, 
пишет газета, «армия доби
вается дополнительно 1,5 
млрд, долларов», а прави
тельство «серьезно и зд а е т  
эти требования».

Газета «Нью-Иорк пост» 
приходит к выводу, что пра
вительство по-прежнему от
дает цррдпочтенне интере
сам «ненасытного военно- 
промышленного комплек- 
сд».
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ЗАВО Д  ЗАВОДОВ
Реакторы и теплообменники, газгольдеры и абсорберы, 

насосы для перекачки горячих нефтепродуктов и топливо- 
возы ■— такова продукция Волгоградского завода нефтя
ного и химического оборудования. Десятки тысяч тонн 
различной нефтеаппаратуры отправляются ежегодно от
сюда на пусковые стройки страны.

В нынешнем году на предприятии освоен выпуск 
комплексных технологических ликий для нефтеперераба
тывающих заводов. Это дает возможность значительно 
сокращать сроки монтажа оборудования на стройках.

Большим спросом пользуется продукция предприятия и 
за рубежом. Болгария и Венгрия, Монголия и Индия, 
Объединенная Арабская Республика и Эфиопия, Куба и 
Гвинея, Демократическая Республика Вьетнам и Алжир 
—■ всего около 20 стран получают нефтеаппаратуру, изго
товленную волгоградцами.

В нынешнем году более 1.000 тонн различного обору
дования отгружено и для строящегося при техническом 
содействии Советского Союза в Турции крупного нефте
перерабатывающего завода. Совсем недавно на эту строй
ку отправлено несколько газгольдеров.

.* ^

НА СНИМКЕ: сборка внутренней части корпуса реак
тора риформинга на Волгоградском заводе нефтяного н 
химического оборудования.

Фото Ю. Евсюкова. АПН.

ОБУЧЕНИЕ К Р А О О Т Е
Демонстрационный зал 

Дома быта полон зрителей. 
Люди внимательно провожа
ют взглядом каждую мане
кенщицу, что-то записывают 
в блокноты, часто аплодиру
ют.

Аплодисменты особенно 
радуют хозяев зала — ра
ботников экспериментально
го цеха объединения «Томск- 
одежда». Радуют потому, 
что в зале сидят не обыч
ные зрители, а  придирчивые 
специалисты — из швейных 
предприятий и ателье Том
ска, районных комбинатов 
бытового обслуживания. Их 
аплодисменты — это приз
нание мастерства, оценка ра
боты небольшого коллектива 
экспериментального цеха и 
всех тех, кто представил 
свои работы на взыскатель
ный суд высококвалифици
рованных зрителей — участ
ников первого областного се
минара закройщиков и тех
нологов, руководителей
ателье. Цель семинара, ор
ганизованного областным уп
равлением бытового обслу
живания населения,—повы
шение квалификации швей
ников районного звена.

Участники семинара зас
лушали ряд интересных док
ладов: А. В. Постнова,
заместителя начальника об
ластного управления бытово
го обслуживания, Н. В; На
заровой, художника-модель- 
ера, Т. А. Политике, стар
шего технолога объединения 
«Томскодежда». Доклады 
сопровождались демонстра
цией образцов и моделей.

Мы долго думали над тем, 
как лучше организовать уче
бу закройщиков на этом се
минаре, чтобы теорию со
четать с практикой, чтобы 
люди не только послушали 
хорошие лекции, посмотрели 
хорошо выполненные моде
ли, а главное, за  короткие 
часы занятий на практике 
освоили конструкцию веду
щих силуэтов моды 1970 го
да. Пришли к выводу, что 
полезнее всего после про
смотра показать, как соз

дается та или иная модель. 
Это и сделали на занятиях 
секций ведущие конструкто
ры экспериментального це
ха: П. А. Похлюпик, Г. М. 
Лиханова, В. Ф. Сочнев, 
закройщица ателье №  15 
Г. Ф. Сурнина.

Не менее интересной осо
бенностью семинара были 
отчеты о своей работе швей
ников из Асиновеного, Кол- 
пашевского. Зырянского, 
Парабельскрго комбинатов 
бытового обслуживания. Де
монстрация моделей перед 
многочисленной квалифици
рованной аудиторией, де
тальный и х , просмотр худо

жественным советом обл- 
бытуправления позволили 
дать справедливую оценку 
районных законодателей 
мод.

Зырянский комбинат бы
тового обслуживания пред
ставил на просмотр пять 
моделей. Три из них получи
ли отличную оценку, две — 
хорошую. Особенно нас по
радовали платья закройщи
цы этого комбината Е. И. 
Ерковой. Художественный 
совет включил их в показа
тельную коллекцию экспери
ментального цеха объедине
ния.

Асиновские швейники

ХОРОШИЙ ВКУС
я  дважды знакомилась с ра> 

ботой экспериментального це
ха  объединения «Томскодеж- 
да». Первый раз это произо
шло несколько месяцев назад 
в городе Хабаровске, на рес
публиканском семинаре работ
ников бытового обслуживания 
населения Российской Федера
ции. Томичи тогда представи
ли неплохую коллекцию моде
лей современной одежды: Х у
дожественный совет республи
канского смотра отметил 
очень интересное решение 
многих моделей.

Особого одобрения заслуж и
ла одежда для летнего отдыха. 
Она была изящ на, подана жи
вописно, ярко, по-молодому. 
И мужские костюмы отлича
лись современным разнообра
зием форм, смелой их разра
боткой. Нам тогда очень по
нравились и нарядные платья 
нового приталенного силуэта 
для девуш ек. Несколько моде
лей оказались настолько пер
спективными, что мы включи
ли, их в направляю>щую кол
лекцию моделей одежды, реко
мендуемых Центральной опыт
но-технической швейной лабо
раторией при Министерстве 
бытового обслуживания насе
ления РС Ф СР на 1969 год.

И вот теперь, побывав на 
областном семинаре швейни
ков, я с удовольствием конста
тирую  успехи своих коллег. 
Более подробное знакомство с 
работой коллектива на месте 
дает возможность еще раз убе
диться в справедливости на
шей предыдущей оценки. 
Творческий коллектив лабора

тории не зазнался (как это 
иногда бывает), а продолжал 
плодотворно работать над со
вершенствованием своего мас
терства.

В лаборатории сумели соз
дать интересную направляю
щую коллекцию моделей одеж
ды 1970 года. Все четыре ве
дущ их силуэта , предложенные 
в моделировании на 1970 год 
художницами Н. В. Ш ала
мовой, Н. В. Назаровой, конст
рукторами лаборатории П. А . 
Похлопик, В . Ф . Сочневым, 
Г. М. Лихановой, разработаны 
четко, с большим разнообра
зием вариантов композиции. 
Немаловажное значение в по
казе моделей имела работа 
манекенщиков. Именно от их 
уменья оттенить особенности 
той или иной модели она 
«смотрится». М астерство том
ски х манекенщиков, прямо 
скаж у, на высоком профессио
нальном уровне.

Должна отметить положи
тельную  роль семинара швей
ников вообще. Докладчики 
полно осветили все особенно
сти моделирования современ
ной одежды. А содержатель
ный рассказ плюс наглядный 
показ и критический разбор 
практики — самое верное 
средство повышения мастер
ства работников «модного це
ха» .

С. БЛИНКОВА,
ведущий^ художник-модель
ер швейной лаборатории 
Министерства бытового об
служивания населения

РСФ СР.

приготовили для показа 16 
моделей. Заслуживает О'доб- 
рения их поиск в создании 
одежды для дома и спец
одежды для тружеников се
ла. Однако асиновские за 
кройщики совершенно не ра
ботают над моделями на 
полную фигуру и детской 
одежды. Некоторые их изде
лия грешат слабой техноло
гической обработкой.

Впервые показали свои 
работы закройщики Пара- 
бельского комбината бытово
го обслуживания. Художе
ственный совет отметил 
удачную попытку парабель
цев в создании ансамбля 
женской одежды. Неплохо 
был исполнен и костюм для 
улицы.

Много лучшего оставляют 
желать модели Колпашев- 
ского комбината бытового 
обслуживания. Располагая 
высококвалифицирова н н ы- 
ми специалистами, неплохой 
производственной базой, 
коллектив, видимо, не со 
всей серьезностью отнесся к 
участию в работе семинара. 
Ничем иным нельзя объяс
нить неряшливость ряда мо
делей, недостаточную их гра
мотность с конструктивной 
точки зрения. Будем наде
яться, что колпашевцы уч
тут замечания художествен
ного совета и в предстоящем 
конкурсе на лучшего за 
кройщика области покажут 
себя достойно.

Нам очень приятна оцен
ка проведения семинара ве
дущим художником-моделье- 
ром швейной лаборатории 
Министерства бытового об
служивания населения
РСФ С Р С. И. Блинковой.

Надеемся, что семинар 
поможет работникам швей
ных ателье нашей области 
лучше уяснить направления 
современной моды, шить 
удобную, разнообразную по 
формам, красивую одежду.

Ж. ОВЧЕРЕНКО, 
старший инженер обла
стного управления быто
вого обслуживания на

селения.
шш гаи — 1 Ш1 к а ж ш

П О Д А 1 > О К  П О Ч Т О Й
В отделениях связи с каж

дым днем становится ожив
леннее. Томичи спешат по
здравить своих родных, зна
комых, послать посылки, по
дарки, получить ОТ’ близких 
приветы и добрые пожела
ния. Только за 18 декабря в 
адрес томичей поступило 44 
тысячи писем, 5 тысяч по
сылок, полторы тысячи цен
ных бандеролей и сотни пе
реводов, количество которых 
с каждым днем растет.

Полюбилась томичам и 
новая услуга связистов — 
переводы-заказы на пода
рочные товары через торго-- 
вую сеть. В каждом пред

приятии связи имеются спи
ски городов с адресами мага
зинов, которые выполняют 
заказы  по переводам и до
ставляют подарки по указан
ному на талоне перевода-за
каза адресу. Но вручают их 
только в пределах городской 
черты. Такие переводы-зака
зы можно направлять не 
только к общесоюзньпи 
праздникам, но и в обычные 
дни — ко дню рождения, 
бракосочетания и т. д.

Чтобы ваши знакомые или 
родственники смогли вовре
мя получить подарок, пере
воды-заказы необходимо от
правлять с таким расчетом.

чтобы они поступили Б ука
занный город не позднее чем 
за 5 дней до знаменательной 
даты. Их можно отправлять 
из любого городского или 
сельского отделения связи не 
только по почте, но и по те
леграфу.

При отправке переводов- 
заказов заполняется бланк 
уведомления. После вруче
ния подарка работники мага
зина уведомят вас о его до
ставке.

В. КИРИЛЛОВ, 
начальник службы поч
товой связи Томского 
производственно - техни
ческого управления связи.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Лекция «Мировая систе

ма социализма» в обллекто- 
рии, объявленная на 27 де
кабря на 19 час. 30 мин., 
переносится на 17 часов 30 
мин.

п О г© а д А
Сегодня по Томской 

области ожидается облач
ная с прояснениями погода, 
снег, метель, ветер южный, 
10— 15 метров в секунду, 
температура днем — 5 — 10 
градусов, по северо-восточ
ным районам — 11 — 16 
градусов мороза.

Аневт к искусств [ПЛАН ЗИМ НИХ К А Н И К У Л
ДРУЖБА 
НЕ КОНЧАЕТСЯ

Когда томичи провожали 
после летних гастролей Мос
ковский театр имени Ленин
ского комсомола, с обеих 
сторон было сказано немало 
теплых слов о творческой 
дружбе, родившейся в дни 
пребывания ленкомовцев в 
Томске. Продолжением этого 
творческого содружества 
явились выступления с лек
циями-концертами группы 
артистов театра, проходив
шие на этой неделе в област
ном центре. Элла Бурова, 
Виктор Максимов и Борис 
Ульянов, хорошо знакомые 
нам по ряду летних спек
таклей, показали томичам 
интересную и оригинально 
построенную программу, со
четавшую показ концертных 
отрывков и сценок с непри
нужденным рассказом о 
творческом пути театра.

Неторопливый, как бы 
доверительный разговор о 
родном театре, который на
чал со з{зителями Борис 
Ульяно'в, сраз^' настраивал 
зрителей на тот творческий 
контакт, без которого немы
слимо искусство. А рассказ 
о рождении коллектива из 
самодеятельной, говоря по- 
теперешнему, рабочей труп
пы позволял понять много
летние традиции театра, сто
ящие за  каждым исполните
лем.

Тепло принимали томичи 
и художественную часть про
граммы москвичей. Сценки, 
главным образом, юмористи
ческого, жанрового характе
ра были отмечены живостью 
исполнения, сочностью обра
зов И удачным сочетанием 
смешного И изящного. Осо
бенно следует отметить 
сценки «Дачник» по А. П. 
Чехову (Э. Бурова и Б. Уль
янов) и «П ервая брачная 
ночь» по А. Моравиа (Э. Бу
рова и В. Максимов).

В своих отзывах томичи 
были единодушны. На под
шипниковом заводе и в реч
ном порту, в  общежитиях за
вода резиновой обуви и на 
швейной фабрике, в проф
техучилищах и на выпуске 
организованного обществом 
«Знание» устного общест
венно-политического журна
ла «Молодость» — всюду 
выступления московских гос
тей заканчивались одним: 
«Поиезжайте к нам ещ е!»

Дружба томичей и театра 
имени Ленинского комсомо
ла не кончается. ___ -

В. СМИРНОВ.

ш кольников ТОМСКА

29 дедсабря
Выставка «Туристические походы по с 11 до 19 час 
маршрутам боевой и трудовой славы».
Сборник мультфильмов 
Открытие зимних лагерей 10 час. 40 мин. 

9 час.
-30 декабря

Обзор книги «Соратники Ильича» (для 
3 — 4-х классов)
Сборник мультфильмов 

31 декабря
Открытие новогодней елки 
Сборник мультфильмов

14 час.
10 час. 20 мин.

17 час.
10 час. 20 мин.

1 января
Фильм «Сын полка»

2 января
Елка для учащихся школ № №  1 , 2 3 4  
для школ — № №  5, 6 , 7, 8 
Спектакль «Смех и слезы»
Праздник новогодних забав 
Матчевая встреча по легкой атлетике 
Фильм «Сын полка»
Фильм «Заговор послов»

3 января
Обзоры книг по темам: «Ю ность В. 
Ленина», «Ленин — друг молодежи» 
Новогодняя елка для детей' 
школ № №  1, 2, 3, 4 
Спектакль «Смех и слезы»
Праздник новогодник забав 
Первенство города по баскетболу

13 час.

11 час. 
13 час. 
15 час.
17 час. 
11 час. 
13 час.
18 час.

И.
10 час.

Фильм «26  бакинских комиссаров»
День открытых дверей в ТИРиЭТе 

4 января
Посещение планетария 
Елка для детей школ № №  9, 10, 11 
и для школ № №  41, 42, 40, 44 
Матчевая встреча по волейболу среди 
школьников городов Урала, Сибири, 
Казахстана

10

Из зала суда
БЕССЛАВНЫЙ
ФИНАЛ

И вновь для подсудимой 
Н. Ф. Смирновой, как и пять 
лет назад, прозвучал приговор: 
«Два года лишения свободы!»

Для главного бухгалтера Па- 
рабельской передвижной меха
низированной колонны не по
шел впрок прошлый урок, ког
да она за хищение социалисти
ческой собственности отбыла 
срок. После возврахцения из 
мест не столь отдаленных ее 
пригрели руководители «Обл- 
межколхозстроя», найдя у нее 
бухгалтерские способности. 
Взяли ее на работу и напра
вили в северный район — глав
ным бухгалтером Парабель- 
ской межколхозной строитель
ной организации. Пока она там 
привыкала да приглядывалась, 
все шло нормально. А затем 
новый бухгалтер начал «осваи
вать» кассу.

Махинация с тремястами руб
лями прошла безнаказанно.

— А почему бы не взять 
еще? — подумала Н. Ф. Смир
нова и... взяла.

Лишь когда сумма возрос
ла до 678 рублей, руководи
тели бывшей межколхозной 
строительной организации, а 
ныне передвижной механизиро
ванной колонны, хватились, 
поймали жулика с поличным.

Почему же главный бухгал
тер одного из крупных пред
приятий района оказалась на 
скамье подсудимых? А причин 
здесь несколько, но основных 
три: в нарушениях руководи
телями «Облмежколхозстроя» 
принципа подбора кадров по их 
деловым, политическим каче
ствам, нарушение закона, за
прещающего допускать лиц, 
ранее судимых или уволенных 
за недоверие, на материально
ответственные должности. И, 
наконец, отсутствие хорошего 
контроля.

Н. АБДРАШ ИТОВ.

ТЕАТР
27 декабря —

«Золотая карета».
28 декабря, утром — 
премьера «Город без любви». 
Начало в 11 и 14 часов, 
вечером — «Ночь ошибок».

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

— 9-40.
имени И. ЧЕРНЫХ

Большой зал — «Трагедия 
горного ущ елья» — 9. 10-50,
12-40, 14-30. 16-20, 18-10. 20.
21-50.

Малый зал — «Повесть о че
кисте» — 9-10, 11. 12-50, 14-40, 
16-30, 18-20, 20-10, 22.

«ПИОНЕР»
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31

д е к а б р я
Облдрамтеатр 1

ян варя

НОВОГОДНИЕ ВЕЧ ЕРА ОТД Ы ХА

Большой зал —> «За поворо
том — поворот» — 9, 10-45,
12-30, 14-15. 16, 17-45, 19-30,
21-15.

Малый зал — «Трагедия гор
ного ущ елья» — 9, 10-40, 12-20, 
14, 15-40, 17-20, 19, 20-40, 22-25.

Для детей — «Тайна пещеры 
Каниюта» — 9, 10-40, 12-20,
14, 15-40. «Трембита» — 17-20. 
Для взрослых — «Трембита» — 
19-45, 22-25. На удлиненном 
сеансе демонстрируются филь
мы: «Я гоняюсь за туманом, за 
мечтами», «Время ж ить».

«СИБИРЯК»

Зал кинохроники — «Ян 
Фабрициус», «Кронш тадт», «Так 
что тебе сказать  про Сахалин?»
— 11-10, 14-45. 20-50, 21-55.
«Энергетика Страны Советов», 
«Альм анах иинопутешествий»
— 12-15; 15-50. Сборник муль
типликационных фильмов:
«Матч-реванш», «М аугли»,
«Пингвины», «Кошки — мыш
ки» — 9-55, 13-30, 17-05, 18-20, 
19-35.

Для детей — Сборник муль
типликационны х фильмов —
9-30. Для взрослых — «Крах» 
(две серии) — 11-20, 14-30,
17-40. 20-50.

К О Н Ц Е Р Т
артистов Государственной эстрады. 

Иллюминированная елка. Танцы.
Играет оркестр.
Начало концерта—31 декабря в 21 час,

1 января в -20 часов. 
Работает буфет ресторана „Север".
Открыта предварительная продажа билетов.

Жена, дети и внуки 
скорбят о смерти горячо 
любимого мужа, отца и 
дедушки

СИЛЬЧЕНКОВА 
Романа Васильевича.
Вьшос тела состоится 

27 декабря из квартиры 
покойного (г. Томок, у  л. 
Алтайская, 112, кв. 7).
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ТЕЛЕВИДЕНИЕ

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Трагедия 

горного ущ елья» — 9-20. 11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 21. 
22^40. Журнал «Сибирь на экра
не» № 42.

Зеленый зал — «За поворо
том — поворот» —- 11-20, 13-10,
15, 16-50, 18-40, 20-30, 22-20.
Для детей — «Орлята Чапая»

СУББО ТА , 27 декабря
Томск

11.00. Документальный фильм 
«Рассказ о М. Фрунзе». 11.20. 
Художественный. фильм <Ан- 
нычка».

17.00. Вам, малыши! Ваши 
любимые фильмы. 18.00. Экран 
— школьникам. 19.00. Мир за 
неделю. 19.20. Новая кинохро
ника. 19.30. Журнал «Быт и 
томичи». 20.00. Документальные 
фильмы.

Москва
20.30. Спорт-69. Итоги спор

тивного года. 21.00. Новости.
Томск

21.15. Телевизионный художе
ственный фильм «Угрюм-река». 
1-я серия.

30 декабря 1969 года
в Москве состоится тираж 4-й автомотолотереи 

ДОСААФ
РАЗЫГРЫВАЕТСЯ:

600.000 выигрышей, в том числе:
1.080,
6,900,
7.320,
3.840.

4.860,

автомобилей 
мотоциклов
мотороллеров и мопедов 
лодочных моторов 
радиоприемников «В Э Ф », тран
зистор-12
5-рублевых вьшгрышей — 576.000 рублей 
'Участвуя в автомотолотерее, вы содействуете ук

реплению обороноспособности нашей советской Ро
дины.

Спешите приобрести билеты автомотолотереи в 
первичных организациях ДОСААФ.

Управление ■ бытового 
обслуживания населения 
и облместпром с при
скорбием извещают о 
смерти старейшего работ
ника, пеясяонерки •

ПАНОВОЙ 
Софьи Иосифовны

и выражают соболезнова
ние семье покойной.

Праздник новогодних забав 
Спектакль «Д ва клена»
Елка для школ № №  47, 48, 50, 51 
и для детей школ № №  9, 10, 11, 12.

Фильм «Первый курьер»
Фильм «Попутного ветра, «Синяя 
птица»
Беседа с младшими школьниками: «Что 
мы знаем о В. И. Ленине»
Экскурсия по заводу «Томкабель» 
Экскурсия в ботанический сад

10 Ж1варя
Встреча с Героем Советского Союза 
Е. К. Ерохиным
Елка для детей школ № №  23, 26, 29, 39 
и для детей школ № № 14, 15, 16, 17

Медслужбе УВД Томского 
облисполкома требуются: 
секретарь-машинистка, сани
тарка, прачка.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Вершинина, 17-а, телефон 
№  29-94-60.

Экскурсия по историко-революционным 
местам г. Томска 
Филателистическая выставка 
Посещение планетария 
День открытых дверей в университете 
Автобусная экскурсия по городу. Бесе
да; «По местам, где прошла революция»

Фильм «Товарищ Арсений»

13 час.
15 час.
17 час.
с 3 по 1Й января, 
час.
18 час.
10 час.

12
14, 15 и 17 час. 
11 час.
13 час.

Спектакль «Смех и слезы»
Фильм «Гроза над Белой»
Праздник новогодних забав 
Утренник для детей младшего школьно
го возраста «И з каких мы сказок» 
Новогодний утренник для учащихся 
3 — 5-х классов

С 4 по 9 января, 
11 час.
15 час. 
18 час. 
17 час.

11 час.

12 час.
Беседа о правилах уличного движения 
День открытых дверей в ТГПИ 
Вечер отдыха для подростков микро
района школы ЛГз 8 

5 января
Посещение планетария 
Елка для детей школ № №  14. 15, 16, 17 
и для детей школ № №  47, 48, 50, 51 
Спектакль «Смех и слезы»
Праздник новогодних забав 
Личное первенство города по гимнастике 
Встреча с мастером спорта по легкой 
атлетике Балановским 
Фильм «Сергей Л азо»
Сбзор книжных новинок 
Экскурсия в музей боевой славы военно
го училища связи (4 —8 -е классы шко
лы №  24)

10 час.
в 10 и 14 час.

с 17 до 22 час.

с 10 до 17 час. 
11 час.
13 час.
15 час.
17 час.
11 час.

10 час. 
18 час.
11 час.

13 час.
6  января

Посещение планета))ия 
Елкц.дда,детей школ № № 1 9 .2 1 , 2 4 ,2 5  
я для детей школ №№» 34, 35, 45, 46  
Спектакль «Д ва клена»
День открытых дверей в ТГПИ 
Личное первенство города по гимнастике 
Фильм «Пароль не нужен» (I серия) 
Беседа «В . И. Ленин в Сибири» 
Конференция «Комсомол в борьбе за 
знания»
Беседа для подростков: «Воспитание
убежденных революционеров в семье 
■ Ульяновых»

7 января
Посещение планетария 
Елка для детей школ № №  27, 28, 3 1 ,3 2  
и для детей школ №>№ 28, 27, 31, 32 
Спектакль «Д ва клена»
Праздник новогодних забав 
Встреча с ветераном труда П. К. Ан
дриевским
Фильм «Пароль не нужен» (II серия) 
Соревнования на кубок детской спортив
ной школы №о 3 по художественной 
гимнастике
День открытых дверей в ТИРиЭТе 
Слет красных следопытов Ленинского- 
района
Занятие клуба «Глобус» для учащихся 
микрорайона школы №  6 
Экскурсия на «Томкабель»
Экскурсия на завод измерительной ап
паратуры 

8  января
Викторина «Что мы знаем о В. И. Ле
нине»

с 14 до 18 чае. 
11 час.
13 час.
15 час.
в 10 и 14 час. 
10 час.
18 час.
10 час.

11 час.

14 час.

с 14 до 17 час. 
11 час.
13 час. 
15 час. 
17 час.

12 час. 
18 час.

11 час. 
10 час.

11 час.

12 час. 
11 час.

14 час.

12 час.

Елка для детей школ № №  34, 35, 45, 46 
и для детей школ №■ № 19, 21, 24  
Спектакль «Д ва клена»
Праздник новогодних забав 
Беседа «Птицы нашей области» 
Посещение планетария 
Концерт учащихся детской музыкальной 

школы .№ 3
День открытых дверей в Томском поли
техническом институте 
Фильм «Николай Бауман»
Встреча с работником прокуратуры Ле
нинского района. «П рава и (Обязанности 
16-летних»

9 января
Встреча с участницей Сталинградской- 
битвы А. М. Давыдовой 
Посещение планетария 
«Зимушка-зима». Утренник для детей 
5 — 6-х классов

11 час.
13 час.
15 час.
17 час.
12 час.
с 14 до 17 час.

10 час.

10 час. 
18 час.

15 час.

11 и 14 час. 
с 14 до 18 час.

12 час.

17 час. 
15 час. 
11 час. 
13 час.

18 'час.

11 час. 10 мин.

11 час. 
11 час. 
11 час.

11 час. 
11 -час. 

13 час.

(по заявкам)
18 час.
с 14 до 18 час. 
11 час.

10 час. 

18 час.

Краеэедческий музей

Кинотеатр «Пионер» 
В школах №?№ 6, 50; 
34, 47.

Детская библиотека 
им. С. Я. Маршака 
Кинотеатр «Пионер»

Горсад
Кинотеатр «Пионер»

■ Г'

Кинотеатр «Пионер»

Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Стадион «Труд» 
Кинотеатр «Пионер» 
Кинотеатр «Пионер»

Детская библиотека № 1

Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров

Школы №№  53, 47, 8, Й2 
Кинотеатр «Пионер» 
ТИРиЭТ

Планетарий 
Дом пионеров 
Дом пионеров

Стадионы «Труд», 
«Динамо», шк. №  8 
Дом пионеров 
Кинотеатр «Пионер» 
Дом пионеров

Детская библиотека №  1

Детская библиотеку 
им. С. Я. Маршака 
Кинотеатр нм. Черных- 
Главный корпус ТГПИ

школа №  8

Планетарий 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пйонетч 
Спортзал ЛПК

Кинотеатр нм. Черных 
Кинотеатр «Пионер» ■ 
Детская библиотека №  1

Сбор у клуба завода 
«Томкабель»

Планетарий 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
главный корпус ТГПИ 
Спортзал ЛПК 
Кинотеатр «Пионер» .- 
Кинотеатр им. Черных

1

Клуб ТЭМЗа

школа № 5

Планетарий 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров 
Дом пионеров

Кинотеатр нм. Черных 
Кинотеатр «nnoHiep»

Спортзал «Динамо* 
ТИРиЭТ

Клуб железнодорвжник«1
школа № 6 
Сбор в школе №  5

Сбор в школе №  27

Детская библиотека 
им. С. Я. Маршака 
Дом пионеров.
Дом пионеров V -; 
Дом пионеров v   ̂■ 
Дом пионеров 
Краеведческий музей 
Планетарий

-V

Кинотеатр им. Черных

Гл. корпус ТПИ 
Кинотеатр «Пионер»

школа №  5

Краеведческий музей 
Планетарий

Детская библиотека 
им. С. Я. Маршака 
Дом пионеров 
Дом пионеров- 
Дом пионеров 
Дом пионеров

Кинотеатр «Пионер» 

Кинотеатр «Пионер»

Детская библиотека №  
сбор в школе M  s  
сбор у Дома культуры 
ГРЭС-П ,

Краеведческий музёЙ

Дом пионеров 
Дом пионеров

Краеведческий музей 
Краеведческий музей 
Планетарий
Гл. корпус университета

сбор у клуба завода режу, 
щих инструментов 
Кинотеатр «Пионер»
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